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Египет наводит мосты

Россия уже давно присутствует в Египте,
и не только массовым потоком туристов. По-
строенная при содействии бывшего Союза
Асуанская ГЭС до сих пор является основ-
ным поставщиком электроэнергии по всей
стране, а прогуливаясь, скажем, улицами
Хургады вы обязательно наткнетесь на
наши «Жигули» 6-й или 7-й модели. Страна
закупает у России ежегодно до 7 миллионов
тонн пшеницы. А в Воронеже Рауфа Саада,
по его словам, более интересовала  рабо-
та предприятий оборонного комплекса и их
достижения по линии конверсии. Кстати,
впервые египетский посол приехал в Воро-
неж и поэтому с одобрением воспринимал
всю дополнительную информацию по наше-
му региону.

- На мой взгляд, Воронежская область –
это один  из самых интересных и перспек-
тивных регионов России, - подчеркнул Рауф
Саад, поделившись впечатлениями от встре-
чи с главой  администрации Воронежской
области Владимиром Кулаковым. – Мы об-
судили широкие возможности сотрудниче-

ства между вашей областью и Египтом, и
пришли к единому мнению, что после этого
познавательного визита с обеих сторон пос-
ледуют встречи деловых кругов для разви-
тия взаимовыгодного сотрудничества.

Не случайно, первым воронежским
предприятием, где побывал посол Египта,
стало авиастроительное общество. Как из-
вестно, египетские компании уже давно по-
купают российскую авиатехнику. К приме-
ру, фирма «Като Ароматик» вложила 300
миллионов долларов в строительство само-
летов Ту-204 на ульяновском заводе «Авиа-
стар-СП». Думается, что приезд посла поло-
жит начало сотрудничеству египтян и с
ВАСО. В программе визита значились и за-
вод полупроводниковых приборов, и «Воро-
нежстальмост». Здесь также обсуждались
возможности взаимовыгодного сотрудни-
чества, а также создания совместных про-
изводств.

- В областной администрации видят
большие перспективы двустороннего со-
трудничества, - заявил по итогам встречи
и.о. заместителя главы администрации по
инвестиционной политике Борис Китаев. –
Мы подробно проработаем все намечен-
ные возможности и надеемся, что в ближай-
шее время реализуем наработки в конкрет-
ных проектах.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Приезд в Воронеж Чрезвычайного и Полномочного Посла Египта в России Рауфа
Саада позволяет надеяться, что и воронежские предприятия включатся в сферу
взаимодействия с египетской экономикой. Ведь наряду с благополучной Европой,
процветающей Северной Америкой существует и богатый арабский Восток, а
стремительно развивающийся Египет  может служить ключом к проникновению на
этот малоизученный рынок.
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Руководители большинства
муниципальных предприятий Во-
ронежа не утруждают себя забо-
тами об эффективном использо-
вании муниципальной собствен-
ности, не беспокоятся о пополне-
нии городской казны за счет оз-
доровления финансовой дея-
тельности своих предприятий.
Это показали проверки их дея-
тельности - в результате бюджет-
ные средства уходят, как в песок.
За примерами далеко ходить не
надо – «Водоканал», «Теплосети»,
муниципальные рынки…

Недавняя проверка финансо-
во-хозяйственной деятельности
МУП «Муниципальный расчет-
ный центр города Воронежа»,
объединяющего комплекс гости-
ничных зданий, показала, что в
первом полугодии 2002 г. дого-
воров о сдаче в аренду нежилых
помещений в гостинице «Дон»с
арендаторами не заключалось,
хотя фактически четыре крупных
арендатора снимали помеще-
ния в этой гостинице.

Куда утекают
деньги «Дона»?

Глава города Борис Скрынни-
ков так прокомментировал эту
ситуацию:

- Проблема неэффективной
работы - общая для всех наших
муниципальных предприятий. В
данном случае мы имеем дело с
безответственностью руковод-
ства гостиницы. Бюджетные по-
ступления от «Дона» нулевые,
зато кредиторская задолжен-
ность – около 3-х миллионов
рублей. Моя же задача – обес-
печить финансовые поступления
в городскую казну. Сейчас мы
проводим комплексную провер-
ку деятельности МУП «МРЦ г.Во-
ронежа», результаты ее станут
достоянием гласности.

Сейчас в МУП «Муниципаль-
ный расчетный центр г.Вороне-
жа» назначен новый директор.
Между МУПом и администраци-
ей города заключен договор
аренды, который позволит еже-
годно существенно пополнять го-
родскую казну. Процесс пошел!

Михаил СЕРГЕЕВ.

ГОРОДСКИЕ  ПРОБЛЕМЫ

Здесь одному делать
нечего, поэтому

создадим управление

Мэр пришел в «Коммуну»
В «Коммуне» побывал глава города Воронежа Борис Скрынни-
ков. Наша редакция стала первой среди СМИ, в которой новоиз-
бранный мэр провел встречу с творческим коллективом. Борис
Михайлович подробно рассказал о состоянии экономики города
на текущий момент, о проблемах, связанных с формированием
бюджета, о перспективах развития городского хозяйства в це-
лом. Ответил он и на многочисленные вопросы наших журнали-
стов. Отчет о встрече читайте в одном из ближайших номеров
«Коммуны».

«Молодежь. Россия. Будущее»
Под таким названием в Воронеже прошла всероссийская сту-
денческая научно-практическая конференция. Среди участни-
ков – отличники учебы, победители различного уровня олимпи-
ад и конкурсов профессионального мастерства. Третий год под-
ряд ее инициатором выступает профессионально-педагогичес-
кий колледж нашего города. На тематических секциях обсужда-
лись проблемы гражданского, патриотического и экологическо-
го воспитания молодежи, создания здоровьесберегающего об-
разовательного пространства, адаптации обучающихся в усло-
виях современного производства.

Браво, учитель!
На базе гимназии № 2 Воронежа прошла торжественная цере-
мония закрытия первого городского методического фестиваля
«Скажем все друг другу «Браво!» для методистов, руководителей
структурных подразделений методической службы школьного,
районного, городского уровней, учителей образовательных уч-
реждений. В фестивале, проходившем с октября 2003 года,
участвовали 80 педагогических работников, представляющих
28 образовательных учреждений. Было представлено 44 проек-
та, отражающих специфику структуры и содержания методичес-
кой работы в школе, 16 – особенности учебно-методического
обеспечения педагогических и руководящих кадров. Наиболь-
шее количество проектов представили учителя Коминтерновс-
кого, Советского и Левобережного районов, причем абсолют-
ным победителем по числу проектов стал лицей №7 при ВГПУ.

Защитим природу вместе
22-25 апреля в Воронежской области пройдет акция «Марш
парков», которая  положит начало  «Дням защиты от экологичес-
кой опасности – 2004». Организатором мероприятия выступит
экологическая инспекция обладминистрации. В эти дни школь-
ные трудовые десанты проведут весеннюю уборку территории,
развесят скворечники и посадят саженцы. В школах, домах
культуры и творчества, в библиотеках состоятся тематические
лекции на тему охраны природы, показы художественной само-
деятельности. Также ребятам предоставят бесплатные экскур-
сии по заповедникам нашего края.

Четверо в масках, не считая ружья
Ночные нападения на одиноких сельских жителей становятся,
похоже, все более распространенными. Очередной такой раз-
бой случился вчерашней ночью в селе Терновка Новохоперско-
го района. Когда обе стрелки часов были в самой верхней части
циферблата, в дом к местной жительнице ворвались сразу чет-
веро неизвестных в масках. Избив хозяйку, а затем направив на
нее ствол охотничьего ружья, стали спрашивать, где она хранит
деньги. Забрав их, преступники быстро растаяли в темноте.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем по
области переменная облачность, без осадков, ветер переменный,
слабый, температура плюс 14-19.

23 апреля по области – облачно с прояснениями, днем местами
небольшой кратковременный дождь; ветер северо-восточный уме-
ренный, температура ночью плюс 3-8, днем плюс 12-17.

24 апреля по области – облачно с прояснениями, местами не-
большие кратковременные дожди; ветер северо-восточный, темпе-
ратура ночью плюс 1-6, днем плюс 10-15.

- В деле развития малого и
среднего бизнеса областная ад-
министрация многое делала
впервые, поэтому были и ошиб-
ки, но результаты последних лет
показали, что в целом путь выб-
ран правильный, - говорит Арка-
дий Романович. В начале свое-
го разговора он привел стати-
стические данные, показываю-
щие значительный рост показа-
телей по этому направлению. К
примеру, с 2001-го по 2003 годы
только производство продукции
предприятиями малого и сред-
него бизнеса области возросло
в сопоставимых ценах более
чем в три раза, когда в среднем
по России не достигнут и двухра-
зовый рост. Особо остановился
Аркадий Можаитов на развитии
торговли. Эта сфера в экономи-
ке России занимает долю более
20 процентов (для сравнения:
энергетический комплекс - око-
ло 10 процентов). И вопросы
развития торговли не следует
недооценивать. В Воронежской
области сегодня свыше 14 тысяч
торговых предприятий, из них
7300 магазинов, 3,5 тысячи ки-
осков, 1300 павильонов, 256
рынков и мини-рынков, а неста-
ционарной торговой сети (палат-
ки, автолавки и так далее) - 22
тысячи единиц. Отрадно, что в
администрации области за фа-
садом цифрового оптимизма
стали замечать негативные мо-
менты. По словам Можаитова,
сейчас в торговле назрела кон-
фликтная ситуация - состояние
этой сферы тормозит прогресс.

- Предприниматели, особен-
но малые, незаинтересованы в
развитии торговых площадей,
создании торговых комплексов,
- продолжает Аркадий Романо-
вич. -  Я думаю, что это в первую
очередь идет от недопонимания
ситуации, боязни очередного
обмана со стороны власти. Но
базары оставлять нельзя - надо
проводить разъяснительную ра-
боту и приводить торговлю в по-
рядок согласно современным

Когда количество
не переходит в качество
О ценах на хлеб и бензин, “мясных лавках”, развитии малого
и среднего бизнеса, о проблемах в торговле и многие другие
вопросы затронул на встрече с журналистами, проходившей
в областной администрации, начальник Главного управления
по развитию предпринимательства и потребительского
рынка Аркадий МОЖАИТОВ.

требованиям санитарных и про-
тивопожарных норм и норм об-
служивания населения...

Работа предстоит нелегкая, в
частности потому, что хозяева
мелких торговых точек из разря-
да тех, кто в массе своей не хо-
чет учиться или тратить время на
обмен опытом. С другой стороны,
большинство продавцов в киос-
ках и магазинчиках пришло сюда
либо со школьной скамьи или
уволившись с завода, затратив
усилия лишь на получение сани-
тарной книжки. Им еще нужно
доказать, что торговать – это не
только уметь считать деньги.

Отдельно начальник управле-
ния по развитию предпринима-
тельства и потребительского
рынка рассмотрел вопрос повы-
шения цен на бензин. По его
словам,  долгое время цены на
нефтепродукты в Воронежской
области были одними из самых
низких в России. Если брать про-
шлогодний пик роста, то цены
сегодня повысились на немно-
гим более 2,5 процентов. Мно-
го факторов здесь влияет: во-

первых, сезонный рост потреб-
ления, во-вторых, резкий взлет
цен на нефть на мировых рын-
ках, что стимулирует увеличение
экспорта и, соответственно, не-
хватку на внутреннем рынке.
Вообще, это обширная тема для
размышлений – богатые не-
фтью страны делают преферен-
ции населению независимо от
ситуации в мире, у нас же госу-
дарство почему-то тратит усилия
лишь на сдерживание роста цен.

По хлебу администрация об-
ласти намерена проводить поли-
тику дотирования малоимущих
слоев населения, возможно
даже увеличивая суммы поддер-

жки этой категории жителей об-
ласти. Кстати, когда цена на хлеб
в Воронеже какое-то время вы-
росла с 7 до 8 рублей, в админи-
страции области провели ана-
лиз и выяснили, что «это никак
не отразилось на уровне продаж
- хлеба покупали столько же, как
и ранее». Думается, что вопрос
здесь не в цене – это продукт
первой необходимости. Пробле-
ма в том, какая доля семейного
бюджета будет уходить на хлеб и
в чем придется ужаться. К при-
меру, в Курской области все же
предпочли задействовать ре-
зервный фонд зерна, чем повы-
шать цены.

Так называемые “мясные
лавки” на этой неделе должны
начать работу все. Давно разра-
батываемый и малопонятный
проект осуществился. В Вороне-
же пока их будет 10.

- Мы проводим экперимент,
поэтому ни одна лавка на другую
не похожа: и по ассортименту, и
по форме реализации, - говорит
Аркадий Романович. - Необходи-
мо проверить все формы для
того, чтобы понять, что же нужно
населению. На Остужева, к при-
меру, можно выбрать мясо и
здесь же пропустить его через
электрическую мясорубку. Кое-
где в павильонах в продаже так-
же и молочные продукты с мини-

мальной наценкой. Кстати,  цены
на “ходовые” сорта мяса - поряд-
ка 30 процентов ниже цены рын-
ка, на другие сорта - на 10-15
процентов. Любой товар, прода-
ющийся в лавках, имеет цену
ниже рыночной. Жестко выдер-
живаются санитарные нормы,
температурный режим.  Рекламу
“мясных лавок” мы не проводим
и проводить не будем. Планиру-
ется продавать через каждую
торговую точку около 2 тонн мяс-
ных продуктов ежедневно...

Судя со слов Можаитова,  ото-
вариваться здесь могут все без
исключения жители города. С
одной стороны такое равнопра-
вие можно приветствовать, но с
другой – вполне очевидно, что
подобные «лавки» являются ком-
мерческим проектом и скорее
имеют отношение к захвату ры-
чагов ценового регулирования
на рынке, чем к поддержке ма-
лоимущих.

Объяснимое беспокойство
жителей города Воронежа вы-
зывает бум развития уличного
игорного бизнеса. По словам
Аркадия Романовича, этому спо-
собствует несовершенство фе-
дерального законодательства.

- Есть закон, а что не запре-
щено, то разрешено - и установ-
ка “ромашек” (открытых комп-
лексов по пять-шесть и более

автоматов) на рынках и улицах
не противоречит закону. И мы
ничего не можем сделать, - про-
должает Можаитов. - Кроме
того, по нашим данным игорный
бизнес нашел лазейку в феде-
ральном законодательстве, что
позволяет платить налогов в 2
раза меньше, чем положено.
Нужна серьезная работа и
прежде всего с городской адми-
нистрацией - ведь доходы от
игорного бизнеса полностью
идут в городской бюджет. А у нас
практически нет городской ад-
министрации - там все меняет-
ся и я не знаю как и с кем рабо-
тать: то один и.о., то другой и.о.,
то один уходит, то вроде не ухо-
дит, то опять кого-то назначают
и я не могу ничего понять...

Как президент футбольного
клуба “Факел”, кстати, работаю-
щий на общественных началах,
Аркадий Можаитов высказался
и о состоянии профессионально-
го футбола в Воронеже.

- Снижение нагрузки на бюд-
жет - это общероссийская поли-
тика. И я как гражданин пони-
маю, что неправильно финанси-
ровать большой футбол из обла-
стной казны, но как человек,
посвятивший часть своей жизни
спорту, пытаюсь доказать, что в
данной ситуации, если регионы
не будут финансировать футбол
из бюджета, то у нас чемпионат
России будет называться «пер-
венством Москвы». Только тео-
ретически кто-то сможет туда
вклиниться и так же успешно
вылететь. Думается, здесь мож-
но рассуждать и о социальной
ответственности бизнеса и поче-
му крупный бизнес предпочита-
ет вкладывать средства в сто-
личные команды, а не в регио-
нальные. 24 апреля всех пригла-
шаю на стадион «Труд» на встре-
чу с пензенским “Зенитом”, а 22
апреля в 18 часов в воронеж-
ском Доме актера пройдет
встреча с болельщиками тре-
нерского состава и игроков “Фа-
кела”. Радует, что абонементов
на игры нашей команды прода-
но больше, чем в прошлом году
- значит зрителей на матчи бу-
дет приходить больше. Это уже
серьезный аванс команде.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО,

Когда в товарищах
согласья нет
Вчера во Дворце детей и молодежи Воронежа открылась
специализированная выставка «Энергоресурс», посвящен-
ная внедрению перспективных технологий в жилищно-
коммунальном хозяйстве. Если бы малая часть из представ-
ленного была использована в ЖКХ города, то в наших домах
стало бы намного теплее, светлее и чище, но...

Создание экономического союза
Во вторник Госдума ратифицировала Соглашение о формировании
Единого экономического пространства (ЕЭП) на территории стран
СНГ. Соглашение объединяет Россию, Украину, Казахстан и Бело-
руссию и было подписано президентами государств на встрече в
верхах, состоявшейся в Ялте 19 сентября 2003 года. Таким обра-
зом, положено начало созданию регионального общего рынка с
единой внешнеторговой и согласованной налоговой, денежно-кре-
дитной и валютно-финансовой политикой. По данному соглашению
объединяются таможенные системы стран - его участников, что
создает условия для свободного перемещения товаров, услуг, капи-
талов и рабочей силы. Одновременно с нижней палатой российско-
го парламента соглашение было одобрено Верховным советом
Украины. При ратификации договора Украина внесла в него ого-
ворку, что принципы функционирования Единого экономического
пространства не должны противоречить конституции страны.

«Пенсионная пирамида»
Министерство здравоохранения
и социального развития разра-
ботало законопроекты, ради-
кально реформирующие пенси-
онную систему. Даже сами по-
тенциальные участники этого
рынка называют такую реформу
«пенсионной пирамидой». Пред-
стоящее снижение единого со-
циального налога образует в
пенсионной системе дефицит в
280 миллиардов рублей. Минздрав намерен решить эту проблему,
убедив потенциальных пенсионеров платить дополнительные доб-
ровольные взносы на свои пенсионные счета. Кабинету представ-

лен законопроект «О внесении изменений и дополнений в законо-
дательные акты РФ в связи с введением дополнительного пенси-
онного страхования». Согласно этому документу, предоставлять
гражданам услуги дополнительного пенсионного страхования смо-
гут НПФ и страховые компании, получившие лицензию на страхо-
вание жизни, а также сам государственный пенсионный фонд.

Китайские товары станут дороже
Работа импортеров по новым правилам ввоза вызовет рост роз-
ничных цен на китайские товары в полтора раза. К таким послед-
ствиям приведет увеличение таможенной стоимости импортируе-
мых из Китая товаров с нынешних 0,2-1,4 до 3,5 долларов за
килограмм. По мнению руководства Государственного таможен-
ного комитета, эта мера принесет в бюджет дополнительно пол-
миллиарда долларов и поможет защитить российских производи-
телей товаров народного потребления. Она распространяется толь-
ко на официальных импортеров продукции и не касается так
называемых «челноков». Повышение декларируемой таможен-
ной стоимости ввозимых товаров стало следствием борьбы тамо-
женников с массовыми случаями ее занижения при прохождении
процедуры таможенной очистки. Решение о повышении таможен-
ной стоимости китайского импорта было принято на самом высо-
ком уровне и связано с противодействием Китая вступлению
России во ВТО. В правительстве было принято решение дистанци-
роваться от Китая и наказать его, усилив контроль за импортом.

Хусейн предстанет перед трибуналом
В Багдаде объявлено о назначении состава трибунала, перед
которым предстанет бывший диктатор Саддам Хусейн. Об этом
сообщил официальный представитель Иракского национального
конгресса (ИНК) Интифад Канбар. По его словам, возглавит судеб-
ный процесс Сами Чалаби, который является племянником Ахме-

да Чалаби - члена Временного управляющего совета (ВУС) и лиде-
ра ИНК. Семь судей и пять обвинителей будут вести расследование
преступлений бывшего иракского президента против собственно-
го народа и соседних стран. Канбар отметил, что в иракской
столице уже выделено здание, в котором будет проходить процесс
над Саддамом Хусейном. Однако он не сообщил, когда начнется
суд. Американские власти неоднократно подчеркивали, что арес-
тованного 13 декабря прошлого года в Тикрите экс-диктатора
будет судить иракский народ. Вместе с тем командование войска-
ми США в Багдаде присвоило Саддаму Хусейну статус военноплен-
ного. Этот шаг вызвал резкую критику со стороны членов ВУС.

Суд над пенсионерами из СС
В Италии начался суд над тремя бывшими офицерами СС, обвиняе-
мыми в убийстве 560 жителей тосканской деревни Санта-Анна-ди-
Стаццема в 1944 году. Свидетелями по делу проходят выжившие в
той резне и родственники погибших. Давно вышедшие на пенсию
эсэсовцы пока остаются у себя дома в Германии, власти которой
начали собственное расследование. Итальянский же суд сначала
должен определить степень причастности еще четверых подозрева-
емых. Бойня в Санта-Анна-ди-Стаццеме случилась через восемь
дней после освобождения Флоренции. Оказавшись в деревне, от-
ступающее подразделение СС решило полностью перебить всех ее
жителей. Людей, в основном женщин и детей, выгоняли на улицу и
расстреливали. Их тела и дома затем были сожжены. Из всех пре-
ступлений, совершенных на территории Италии за все время Вто-
рой мировой войны, это было признано самым кровавым. Однако
расследование по нему было начато только в 1994 году, когда
свидетельские показания попали в руки журналистов. В 2003 году
итальянский парламент создал специальную комиссию, которая
должна выяснить, почему эти документы в течение шести десятиле-
тий были спрятаны от судебных органов.

По материалам NEWSru.com подготовила Наталия СЕДЫХ.

«В бюджете города на
внедрение всего этого
нет денег», – сказал мэр
Воронежа Борис Скрын-
ников на пресс-конфе-
ренции, предварявшей
открытие выставки. А ди-
ректор департамента
развития городского хо-
зяйства Сергей Гребцов
в плачевном состоянии
коммунального хозяй-
ства обвинил непоследо-
вательную политику как
федеральных, так и го-
родских властей.  Разго-
вор шел о катастрофи-
ческом состоянии кро-
вель многоэтажных до-
мов, о разбитых дорогах,
не решаемых проблемах
с водоснабжением – ко-
роче говоря, вопросов было го-
раздо больше, чем ответов о
возможностях их разрешения.
Примечательно, что  аппеляция
Гребцова к строителям новых
домов в районах, где инженер-
ные сети не рассчитаны на до-
полнительные нагрузки, вызва-
ла бурную реакцию  у  участво-
вавшего во встрече генерально-
го директора НП «Союз строите-
лей Воронежской области» Алек-
сандра Никулина. По его словам,
«строители отчисляют 20 про-
центов сметной стоимости жи-
лья на развитие инженерных
коммуникаций, но город зачис-

ляет эти средства в доходную
часть бюджета и тратит на дру-
гие цели, никак не связанные
с ЖКХ».  Словом, в присутствии
журналистов чиновники слегка
попинали друг друга, а потом
пошли смотреть экспозицию.
Но всем стало ясно,  что пред-
ставленные на выставке «Энер-
госбережение» достижения на-
уки и производства в сфере
ЖКХ вряд ли скоро массово бу-
дут использованы на практике.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото Сергея
КОЛЕСНИКОВА.

Власти утверждают: базара не будет!
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Участниками торгов могут быть любые  юридические и физические
лица, имеющие право быть арендаторами в соответствии с действую-
щим законодательством, своевременно подавшие заявку и представив-
шие надлежащим образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, комн. 329, с 9.00 до 16.00 в рабо-

чие дни с  23.04. 2004 г. по  20.05.2004 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:

�подать заявку на участие в аукционе;
�заключить договор “О задатке” с администрацией г. Воронежа;
�оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив де-

нежные средства на р/ счет финансово-казначейского управления ад-
министрации города Воронежа, расчетный счет №
40204810910200000001 в филиале ОАО “Банк “Павелецкий”, БИК
042007837, ИНН 3666084175,  корр. счет 30101810700000000837;
�задаток возвращается участникам аукциона, за исключением по-

бедителя, в течение 5 дней после подведения итогов аукциона;
�предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате за-

датка;
�опись представленных документов в 2 экземплярах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица представляют нотариально заверенные копии

учредительных документов.
В случае подачи заявки представителем претендента последним

1. ул. Чебышева, 20 95,2 - 34,0 1,0 6,8 встроенное кирпичное
помещение, 1 этаж

2. ул. Баррикадная, 13 46,7 и 2/5 - 24,0 1,0 4,8 нежилое встроенное помещение
долей  мест
общего
пользования

3. ул. Иркутская, 19 313,8 - 97,0 3,0 19,4 нежилое встроенное помещение I
4. ул. Фр. Энгельса, 24а 49,5 - 50,0 2,0 10,0 нежилое встроенное помещение

II в лит. А
5. ул. Крейзера, 6 г - 107,5 и 2/5 долей 24,0 1,0 4,8 нежилое встроенное помещение           10 лет

мест общего (полуподвал)
пользования

6. ул. Крейзера, 6 г - 119,4 и 7/10 долей 23,0 1,0 4,6 нежилое встроенное помещение
мест общего (полуподвал)
пользования

7. ул. Волгоградская, 2 - 89,2 13,0 0,5 2,6 подвал
8. ул. Защитников Родины, 6 - 337,1 43,0 2,0 8,6 подвал
9. ул. Ворошилова, 7 214,9 - 160 ,0 5,0 32,0 1 этаж
10 ул. Г. Стратосферы, 3 - 40,8 9,5 0,25 1,9 подвал
11 ул. 25 Января, 34 323,7 - 95,0 4,0 19,0 1 этаж

12 Московский пр-т, 10 - 131,5 53,0 2,0 10,6 подвал
13 ул. Туполева, 16 73,5 - 24,0 1,0 4,8 нежилое встроенное помещение
14 ул. Пятницкого, 52 - 126,4 34,0 1,0 6,8 подвал
15 ул. Зои Космодемьянской, 15 21,3 и 3/20 - 14,0 0,5 2,8 нежилое встроенное  помещение

долей мест
общего
пользования

16 ул. Торпедо, 17а 34,6 - 12,5 0,5 2,5 нежилое встроенное помещение

17 ул. Хабаровская, 1 200,5 - 60,0 3,0 12,0 нежилое встроенное помещение
62,5-склад
лит Б, Б1

18 ул. Писарева, 11 а 130,1 - 37,0 1,0 7,4 нежилое встроенное помещение
19 ул. 121-й Стрелковой дивизии, 16 41,3 - 24,0 1,0 4,8 нежилое встроенное помещение

Наземная                            Подвальная

№ Адрес                       Площадь кв.м Стартовая Шаг Сумма Сведения о помещении (здании) Срок аренды
цена, торгов, задатка,
тыс. руб. тыс. руб. тыс. руб.

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е   С О О Б Щ Е Н И Е
Администрация города Воронежа сообщает, что в помещении комитета по управлению имуществом:
ул. Пушкинская, 5, актовый зал,  25  мая 2004 года в 11.00. состоится аукцион с открытой формой подачи
предложения по цене по продаже права на заключение договора аренды нежилых помещений (зданий).

предъявляется надлежащим образом оформленная доверенность (со-
держащая полномочия по участию в аукционе, заключению договора
аренды).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аук-
циона состоится 21.05. 2004 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская,
5, комн. 329, в 15.00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аукциона в комитете
по управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе
торгов наиболее высокую цену за право на заключение договора арен-
ды. Победителю выдается протокол итогов аукциона.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги, в которых
участвовал только один участник, признаются несостоявшимися.

Оплата за приобретенное право на заключение договора аренды
производится единовременно в течение 7 календарных дней после под-
ведения итогов аукциона в размере цены, установленной на аукционе
в результате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора аренды в 15-днев-
ный срок после подведения итогов аукциона задаток победителю не
возвращается, и он утрачивает право на заключение договора аренды.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информа-
цией по объектам можно в комитете по управлению имуществом адми-
нистрации г. Воронежа (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06

Для консолидации голосов акционеров открытого акционерного об-
щества «Газпром» утвержден порядок оформления доверенностей упол-
номоченному представителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003 году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам акций «Газпрома», для
оформления соответствующих документов необходимо прибыть в офис Во-

«Воронежрегионгаз»  информирует
ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!

ронежской региональной компании по реализации газа по адресу: г.Воро-
неж, пер. Красноармейский, 12а (остановка общественного транспорта
«Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9 до 12 и с 14 до 17
часов. При себе иметь паспорт и выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08.

Внимание мировой обще-
ственности, включая российс-
кую, на минувшей неделе вновь
было приковано к Ираку, где со-
вершенно очевидно сменилась
тактика борьбы. Как заметили
все специалисты, в иракском со-
противлении появилась единая
твердая рука с общим идеологи-
ческим наполнением. Разроз-
ненные акты сопротивления,
сводившиеся в основном к на-
падениям на места дислокации
американских войск, с начала
апреля стали выстраиваться в
строгую скоординированную си-
стему действий, объединенных
общим требованием прекратить
оккупацию Ирака и передать
власть законно избранному
правительству этой страны. Уча-
стники партизанской борьбы
стали активно прибегать к зах-
вату заложников, преимуще-
ственно граждан тех стран, ко-
торые вошли в антииракскую
коалицию. Правда, на минувшей
неделе в числе заложников ока-
зались и российские энергети-
ки, приехавшие для работы по
контракту на багдадской элект-
ростанции. Как выяснилось чуть
позже, россиян, отношение к ко-
торым традиционно остается ис-
ключительно доброжелатель-
ным, перепутали с украинцами,
чья страна примкнула к амери-
канской коалиции в надежде на
материальное вознаграждение.
В результате усилий российской
дипломатии и те, и другие были
освобождены. Гораздо печаль-
нее оказалась участь несколь-
ких итальянцев, одного из кото-
рых фундаменталисты даже пуб-
лично убили, поскольку итальян-
ский премьер-министр Сильвио
Берлускони отказался вывести
свои войска из Ирака. Не менее
напряженные дни пережили и
подданные Страны Восходящего
Солнца, чье правительство так-
же было поставлено перед уль-
тимативным требованием выво-
да войск. К счастью, в этом слу-
чае удалось обойтись без жертв.
Но Ирак были вынуждены поки-
нуть многие специалисты, по-
скольку гарантии безопасности
в этой стране сегодня не может
предоставить никто. Даже со-
трудники российских компаний,
терпящих серьезные убытки
вследствие сорванных много-
миллионных контрактов, благо-
разумно предпочли покинуть мя-
тежную страну на самолете МЧС,
тем более что в одного из них
угодила американская пуля.

Активизация сопротивле-
ния в современном Ираке на-
прямую связана с появлением
лидера, которому, по всей види-
мости, предстоит сыграть неза-
урядную роль в новейшей исто-
рии своей страны. Мухтада Ас-
Садр, тридцатилетний убежден-
ный шиит, несмотря на сравни-
тельно молодой возраст, уже ус-
пел стать одной из ключевых
фигур иракского сопротивления.
Впрочем, поначалу это было со-
противление режиму Саддама
Хусейна, стоившее жизни его
отцу. После свержения диктато-
ра и появления в Ираке войск
коалиции Ас-Садр организовал
вооруженные отряды, которые
отвечали за безопасность и раз-
дачу продовольствия в бедных
шиитских районах. Это обеспе-
чило ему необходимую поддер-
жку среди соотечественников.
Дальнейшие действия молодого
фундаменталиста можно расце-
нивать как явную попытку со-
здать себе более широкую опо-
ру среди единоверцев: он посе-
тил Иран, заручился поддержкой
местных шиитов, а также пуб-
лично поддержал борьбу палес-
тинского народа против изра-
ильской оккупации.

Все эти действия говорят об
одном: появился не просто оче-
редной религиозный фанатик,
но гибкий и расчетливый поли-
тик, способный аккумулировать
стремительно растущий протес-

Кто пожнет
бурю? ПолитическийПолитическийПолитическийПолитическийПолитический

дневникдневникдневникдневникдневник

тный потенциал в мощную и аг-
рессивную силу мусульманского
сопротивления. Сегодня под его
знаменами объединяются все: и
шииты, и сунниты, и иракские
курды, и религиозно индиффе-
рентные люди, и откровенные
авантюристы, преступные эле-
менты, словом все, восторжен-
но реагирующие на один един-
ственный лозунг: «Янки, вон из
Ирака!» Под этим лозунгом два
южноиракских города – Эль-
Наджаф и Эль-Фалуджа, контро-
лируемые армией Ас-Садра,
подняли восстание против окку-
пантов. Попытки американской
администрации подключить к
урегулированию ситуации иран-
ских шиитов как посредников и
единоверцев Ас-Садра, успеха
не имели. Столь же безрезуль-
татными оказались посредни-
ческие усилия Сирии.

Лозунг «Янки, вон из Ирака!»
сам по себе не нов: именно та-
кими словами американцев
выпроваживали из Вьетнама.
Не случайно сравнение с Вьет-
намом все чаще мелькает на
страницах мировых и американ-
ских периодических изданий. Ес-
тественно, это крайне неприят-
ное напоминание для нынешних
творцов внешней политики Бе-
лого дома. Не случайно на одной
из последних пресс-конферен-
ций американский президент,
бодро начавший отчет о проде-
ланной в Ираке работе, стуше-
вался уже после первых резких
вопросов хорошо информиро-
ванных репортеров. Помимо
прочих откровений, Дж. Буш
приоткрыл и секрет Полишине-
ля: нападение на Ирак произош-
ло бы в любом случае, и оружие
массового уничтожения здесь
ни при чем, хотя он не исключа-
ет того, что оно все-таки отыщет-
ся где-нибудь на отдаленной
ферме по разведению индеек…
После таких сентенций у амери-
канцев есть серьезные основа-
ния беспокоиться за умственное
здоровье своего президента, но
еще больше – за судьбу страны,
которой он управляет. Но аргу-
ментов не хватает не только ему.
У британского премьера Энтони
Блэра, которого на родине назы-
вают не иначе как «верным пу-
делем Джорджа Буша», также
периодически сдают нервы, ког-
да он пытается в привычных тер-
минах «экспорт свободы – реак-
ция фундаментализма» оцени-
вать происходящее в Ираке. «Где
же те иракцы, которые с нашей
помощью получили рабочие ме-
ста, доступ к Интернету и шансы
на достойное место под солн-
цем? Почему они молчат и не
оказывают сопротивление фун-
даменталистам?» - вопрошает
он. Видимо, потому, что после-
дних крайне мало и что кроме
доступа в Интернет существуют
и более значимые, фундамен-
тальные ценности, восприни-
мать и понимать которые никог-
да не давали себе труда ни Буш,
ни Блэр.

Так или иначе, но средневос-
точный костер не обнаруживает
никаких признаков к урегулиро-
ванию. Правда, на днях главный
враг Америки Усама бен Ладен
предложил Европе мир в обмен
на вывод войск и отказ от пре-
следований мусульман в этих
странах. Что касается последне-
го требования, то оно представ-
ляется излишним, поскольку от
мусульман в европейских стра-
нах ждут только одного: соблю-
дения законов и правил, сло-
жившихся здесь веками, отказ
от особых привилегий нацио-
нальным меньшинствам, нару-
шающим основные либераль-
ные права и свободы. Но требо-
вание вывода войск вполне
справедливо: затягивание с пе-
редачей власти законному пра-
вительству и стало главной при-
чиной обострения ситуации.

Срок, названный президен-
том Бушем – 30 июня, может
быть оплачен новыми жертвами

со стороны американских воен-
ных: ведь уже сегодня антиирак-
ская операция стоила США не
менее 700 убитых.

Каким же образом может
развиваться ситуация дальше и
чем она чревата для России?
Над этим вопросом, вольно или
невольно, все чаще приходится
размышлять российским поли-
тикам и государственным деяте-
лям. Один из вариантов – пора-
жение США, подобное вьетнам-
скому, означало бы, что агрес-
сивная исламская дуга, протя-
нувшаяся от Малайзии до Бал-
кан, замкнулась во всех своих
звеньях. Конфликт цивилиза-
ций, высокая вероятность кото-
рого давно уже предсказана и
обоснована специалистами,
стал бы реальностью и прошел
бы не где-нибудь, а через рос-
сийскую территорию. Вряд ли
нашей стране может понравить-
ся такая перспектива.

Другой сценарий состоит в
том, что США все-таки решают-
ся передать власть и уйти восво-
яси. Но весь вопрос как раз и
заключается в том, кому имен-
но ее передать? Исламским ра-
дикалам? Но это означало бы
возвращение к первому сцена-
рию. Умеренным религиозным
деятелям? Но таких еще надо
найти и обезопасить от радика-
лов. Вместе с тем наихудшим
сценарием было бы оставить
все как есть в надежде на то, что
каким-нибудь счастливым обра-
зом все утрясется. В этом после-
днем случае США действительно
получили бы новый Вьетнам со
всеми вытекающими отсюда
последствиями для себя и для
всего мира.

Впрочем, в России на ситуа-
цию в Ираке смотрят достаточ-
но эгоистично. Российским на-
ционалистам, подобным Влади-
миру Жириновскому, ситуация
представляется весьма выгод-
ной: чем больше американцы
увязают в Ираке, тем дольше
сохраняются нынешние квоты
поставок нефти на мировые
рынки, тем выше ее цена и, сле-
довательно, тем лучше это для
России. Если отвлечься от гео-
политических аспектов иракс-
кого кризиса, то с таким голым
экономическим расчетом в це-
лом можно и согласиться. Но от
проблем политики, безопасно-
сти, национальных интересов
тоже никуда не деться, поэтому
более дальновидным следует
все-таки считать полномасш-
табное подключение к урегули-
рованию конфликтной ситуации
Организации Объединенных
Наций. Ее роль сегодня безос-
новательно принижена безрас-
судными действиями американ-
ских ястребов, но потребность
в общезначимых и обязатель-
ных «правилах игры» на миро-
вой арене никогда еще не была
столь высока, как сегодня, и
только ООН может стать полно-
правным арбитром во всех пе-
рипетиях мировой политики XXI
века. Российское руководство
это понимает и не устает напо-
минать устами нового министра
иностранных дел Сергея Лавро-
ва, долгие годы выполнявшего
миссию российского предста-
вителя при ООН. В случае, если
международными нормами в
очередной раз постараются
пренебречь, делая ставку толь-
ко на грубую силу, справедливы-
ми окажутся слова британского
министра иностранных дел
Джека Стро, который оценил
происходящее в Ираке следую-
щими словами: «Крышку котла
сорвало, и пар от давления ош-
парит всю коалицию». Русский
эквивалент этого откровения
гласит: посеявший ветер по-
жнет бурю. Хорошо бы, чтобы
американцы это тоже поскорее
поняли.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Приятно, когда люди выполняют обещания.
Особенно, если эти люди, так сказать, при испол-
нении, наделенные властью. Пообещал в своей
предвыборной программе нынешний мэр Воро-
нежа Борис Скрынников создать в каждом райо-
не чрезвычайные общественные советы (ЧОСы),
- и вот уже вслед за Коминтерновским и Левобе-
режным о проделанной работе отчитывается гла-
ва Железнодорожного района Николай Перево-
зов.

Идея ЧОСов, по мысли создателя, направлена
на то, чтобы «сократить дистанцию между наро-
дом и властью». Для Железнодорожного района,
с его протяженностью и удаленностью от центра
города, это особенно актуально. Главное отличие
предлагаемых народу ЧОСов от прежних советов
общественности в том, что они впоследствии дол-
жны плавно перерасти в так называемые това-

ЧОСы сокращают
расстояния?

рищества собственников жилья, которые до сих
пор с трудом приживаются в народе.

Пока что новые общественные структуры, со-
здаваемые при районных администрациях Воро-
нежа, занимаются тем, что делят полномочия и
берут на себя обязательства. В частности, они со-
бираются озеленять территории, оборудовать дет-
ские площадки и газоны.

В состав Железнодорожного ЧОСа, как сооб-
щает пресс-служба районной администрации,
вошли 23 человека. И это не считая территори-
альных ЧОСов в 15 микрорайонах. Как уж такая
многочисленная и разветвленная структура соби-
рается взаимодействовать с властью, контроли-
ровать расходование бюджетных средств города
и «осуществлять конструктивную критику власти»,
сказать пока трудно.

Владимир АНТОНОВ.

Одним из лидеров в разработ-
ке и применении безопасных пре-
паратов является Япония. Японс-
кая фирма Ниппон Сода разрабо-
тала Моспилан - растворимый по-
рошок светло-голубого цвета без
запаха.

Моспилан имеет уникальную
формулу, поэтому колорадский жук
не имеет устойчивости к нему. Мос-
пилан быстро действует в течение
1 часа, при длительности действия
до 21 дня. Моспилан сохраняет
свою эффективность при повы-
шенных температурах (выше
+300С) и не смывается дождем.

Моспилан не повреждает расте-
ния, малотоксичен для теплокров-
ных, пчел, рыб, птиц и не накапли-
вается в клубнях картофеля даже
при максимальных нормах расхо-
да.

Моспилан  применяется на кар-
тофеле против колорадского жука
при норме расхода 0,5 - 0,6 г/10
литров воды при норме расхода
рабочей жидкости 5,0 литра на
100 м2.

Упаковка препарата Моспилан
- фольгированные пакеты голубо-
го цвета массой  6,0 г. Фольга плот-
ная и хрустит, когда пакет мнется в
руках.

В хорошо закрытой упаковке
Моспилан не слеживается и не те-
ряет свойства при низких темпера-
турах или ее изменениях. Срок год-
ности – 5 лет с момента выпуска в
закрытой заводской упаковке.

Стоимость обработки одной
сотки картофеля Моспиланом –
это меньше стоимости 1 кг кар-
тофеля!

Для консультации обращайтесь
на станции защиты растений или к
региональным представителям
фирмы Каллиоп С.А.С.: г.Белгород
(0722) 33-8770, г.Ставрополь
(8652) 72-1525.

Сертифицировано.

МОСПИЛАН
– доступно
и надежно!

Растут утки
С раннего утра на территории Эртильского инкуба-
тора образуется огромная очередь как оптовых,
так и простых покупателей для приобретения
цыплят, утят, гусят, индюшат из многих районов не
только Воронежской, но и Липецкой и Тамбовской
областей.

С первых минут присутствия на предприятии поража-
ешься необыкновенной чистоте и ухоженности хозяй-
ственного двора. Особенной стерильностью выделяют-
ся цехи инкубации, где санитарно-ветеринарные нормы
доведены до абсолютных требований.

Праздно шатающихся на предприятии Эртильского
ООО «Инкубатор» давно уже нет, и если у кого и выпада-
ет минута свободного времени, спешат помочь тем, кто
«зашивается», и даже директор Валентина Кравченко не
является исключением, выполняет любую работу, а ря-
дом и главный бухгалтер Неля Сдвижкова. Сейчас на Эр-
тильском инкубаторе самая напряженная пора, как у
рыбаков путина, а у хлеборобов уборочная.

Валентина Кравченко, выпускница ВГАУ по специ-
альности зооинженерия, рассказывает:

- Прошло три года, как мы отпраздновали 50-летие
своего предприятия. За эти годы было всякое: и взлеты,

и падения, но когда за 10 лет до этого праздника встал
вопрос о том, чтобы передать Эртильский инкубатор в
частные руки, коллектив решил его выкупить сам и на-
шел поддержку и понимание у главы администрации
района.

За это время нам удалось значительно повысить ка-
чество технологического процесса и технико-экологиче-
ские показатели при инкубации яиц. Ветеринарная
служба района помогла резко поднять выживаемость
молодняка.

На инкубацию поступают яйца из элитных госплем-
заводов Саратовской, Московской, Волгоградской об-
ластей, с которыми мы сотрудничаем много лет.

Учитывая спрос населения, предлагаем породы
бройлеров кросс ИЗА-15, при хорошем кормлении до-
стигающих шести килограммов, кучинских «юбилейных»
родонит, гусят линдовской породы и арзамасских, утят

медеобашкирка. В этом году будет проинкубировано
900 тысяч яиц. Исходя из пожеланий покупателей, на
территории инкубатора можно приобрести комбикорм
для выращивания молодняка. Проводим большую
разъяснительную работу с населением по соблюдению
температурного, воздушного и светового режима, пра-
вильного питания молодняка и использованию мине-
ральных подкормок, предлагаем соответствующую ли-
тературу.

Каждый работник Эртильского инкубатора дорожит
своим местом. По 30 лет отработали Нина Жукова, Алек-
сей Колесников и чуть меньше Сергей Ястребков.

Наевшись «ножек Буша», сейчас Россия берет курс на
выращивание собственной диетической продукции. Так
что перспектива у коллектива Эртильского инкубатора
весьма надежная.

Юрий ТИМОШИЛОВ.

Наиболее известной и широ-
ко распространенной в мире
платежной системой является
Visa. Она действует практически
во всех странах мира, и по ее
карточкам выдают наличные
все банки. Наиболее известна
она и в России, и по ней можно
получить деньги во всех уголках
страны.

Самым крупным эмитентом
банковских карточек Visa в Рос-
сийской Федерации является
Сбербанк. Он наиболее удобен
для клиентов, поскольку по стра-
не насчитывается более 20 ты-
сяч его структурных подразделе-

ДеньгиДеньгиДеньгиДеньгиДеньги В кошельке
только карточка
Близится пора отпусков. Но отправляться в далекое
путешествие с большими суммами денег небезопасно и
неудобно. А как отправляться в путь без денег? Оказыва-
ется, это вполне осуществимо. Достаточно иметь в карма-
не пластиковую карточку, на которую будут зачислены
банком ваши деньги. Для этого необходимо сделать
правильный выбор, чтобы выбранные вами платежная
система и банк были авторитетны, а банкоматы или
пункты выдачи наличных денег – доступны.

ний, и проблем с получением
средств не возникнет.

Кроме того, банк активно со-
трудничает с крупнейшим авиа-
перевозчиком страны – «Аэро-
флотом», услугами которого
пользуются многие туристы и от-
дыхающие.

Совместно с авиакомпанией
Сбербанком выпущены особые
карты Visa Classic «Аэрофлот».

С 1 марта 2004 года банк
предоставил для держателей
банковских карт Visa Classic
«Аэрофлот» новые преимуще-
ства в рамках программы «Аэро-
флот-бонус».

Теперь, оплачивая товары и
услуги в торгово-сервисной
сети при помощи карты, их дер-
жатели будут получать по 1 бо-
нусному баллу за каждый потра-
ченный доллар США или 30 руб-
лей. Это существенно повыша-
ет возможности накопления бо-
нусных баллов, так как ранее
для получения 1 балла было не-
обходимо потратить 2 доллара
США, или 60 рублей. Также дер-
жатели карт получают баллы за
полеты регулярными рейсами
компании «Аэрофлот-российс-
кие авиалинии» из расчета 1
балл за каждый километр поле-
та. Накопленные в результате
баллы можно использовать для
повышения класса обслужива-
ния на рейсах компании и для
получения права на бесплатные
полеты.

Кроме того, при оформлении
карты Visa Classic «Аэрофлот» в
период с 1.03.04 по 31.08.04,
держатель карты получает 1000

(одну тысячу) «приветственных»
бонусных баллов по программе
«Аэрофлот-бонус» и автомати-
чески становится участником
акции-розыгрыша 10 бесплат-
ных авиабилетов на перелет в
Европу. Победители розыгрыша
будут определены Сбербанком
России в сентябре 2004 года.

Счастливые держатели Visa
Classic «Аэрофлот» получат имен-
ные сертификаты, которые могут
быть обменены в любом офисе
продаж компании «Аэрофлот-
российские авиалинии» на билет
экономического класса на авиа-
перелет регулярным рейсом
компании в любой город Евро-
пы и обратно. Перелет может
быть совершен в любое время
в период с 1 сентября 2004 года
по 1 сентября 2005 года вклю-
чительно.

Следует отметить, что держа-
тели карт Visa Classic «Аэрофлот»
становятся участниками про-
граммы «Аэрофлот-бонус» авто-
матически. Держатели карт Visa
Classic или Visa Classic «Зарплат-
ная» Сбербанка России могут
обменять их на карты Visa
Classic «Аэрофлот» бесплатно.

Не правда ли заманчивое
предложение? Может, стоит по-
пробовать?

Надежда ГУЩИНА.

«Флэш-моб»
по-нашенски
В минувшее воскресенье в
Воронеже прошла антинаци-
стская акция, о которой,
возможно, никто бы и не
узнал, если бы не пресса.
Внимание журналистов было
привлечено модным словеч-
ком «флэш-моб».

Это новое молодежное повет-
рие представляет из себя гранди-
озный массовый прикол, когда в
каком-то месте в определенное
время вдруг возникает толпа, ко-
торая, сговорившись, синхронно
совершает некие странные, непо-
нятные, а потому шокирующие
окружающих действия. Затем эта
безумная тусовка так же быстро
рассасывается. В общем, вещь в
себе, отрыжка глобализации, так
сказать.

И вот это новое развлечение
для молодежи, вихрем прошумев
по Европе и Америке, докатилось
и до нас. С точки зрения российс-
кой Конституции, мгновенные
толпы не нарушают закона – это
не митинг и не уличное шествие.
Да и милиция старается следить
за подобными тусовками. И хотя
флэш-моб  пока еще воспринима-
ют как очередную безобидную
шалость молодежи, у этого раз-
влечения, как полагают умные
люди, большое будущее. Мгно-
венная толпа может служить гроз-
ным оружием.

Обратить это оружие во благо
попытались активисты Воронеж-
ского центра молодежного право-
защитного движения. В воскресе-
нье участники акции собрались на
площади Победы, чтобы бросить
разорванные бумажные свастики
к подножию монумента Славы и
возложить цветы к Вечному огню.
Акция была приурочена к дню
рождения Гитлера и прошла одно-
временно еще в нескольких горо-
дах, включая Москву и Санкт-Пе-
тербург.

«Веселый ответ молодежи на
тупость и агрессию доморощен-
ных нацистов», как определили
смысл акции ее организаторы,
вышел не очень убедительным.
Участников акции собралось на
площади едва ли не меньше, чем
приглашенных журналистов, и
назвать толпой это можно было с
большой натяжкой. Впрочем,
иногда важен сам факт.

Завершилась акция неприят-
ным инцидентом. Двое ее участ-
ников были избиты  подвыпивши-
ми хулиганами. В Центральном
РОВД заявление о нападении, по
словам самих пострадавших, при-
нять согласились только вместе с
актом медицинского освидетель-
ствования. А поскольку освиде-
тельствовать было особо нечего,
инцидент был исчерпан.

Владимир АНТОНОВ.

Танцующий «Ровесник»
Ансамбль танца «Ровесник» был создан

в 1938 году Заслуженным артистом РСФСР
А.П.Черновым. С тех пор сменилась целая
плеяда художественных руководителей - В.А.
Иванов, Е.И.Жуков, Э.В.Гиткис. Под их руко-
водством юные танцоры завоевали между-
народное признание, став, в частности, ла-
уреатами фестиваля «Радость
Европы» (1986г., Югославия) и
фестиваля искусств (1988г.,
Финляндия). Сейчас группу воз-
главили замечательные педаго-
ги, люди, влюбленные в искус-
ство танца – Татьяна и Алек-
сандр Сухаревы. Ансамбль яв-
ляется неоднократным лауреа-
том городских хореографичес-
ких фестивалей «Танцующий го-
род», а также ряда всероссийс-
ких фестивалей и конкурсов в
других городах.

За два часа зрители юбилей-
ного концерта, прошедшего во
Дворце творчества детей и мо-
лодежи, увидели 22 танца - как
народного, так и эстрадного
жанра. Ни один номер не остал-
ся незамеченным и неоценен-
ным по достоинству. Особо за-

помнился эпизод, когда под всем известную
песню «Вместе весело шагать по просторам»
на сцену вышли дети в школьной форме. Впе-
чатление, которое они произвели на публи-
ку, исполнив «Польку», останется в памяти на-
долго.

Завершился концерт «Большим хорово-
дом» с участием ребят, выступавших в этот

юбилейный вечер. Казалось, что после кон-
церта можно и отдохнуть, но у ребят из «Ро-
весника» на это слишком мало времени:
нужно готовиться к предстоящему летнему
концерту в Тунисе и Сочи.

Татьяна ПОЛЯКОВА,
студентка факультета

журналистики ВГУ.
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11 месяцев
с последующим
переоформлением
договоров аренды
на срок 10 лет
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Как зимовать будем?
Депутаты подводят итоги минувшей зимы и определяют
задачи на предстоящий отопительный сезон

Как правило, проблемы жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства и подготовки к зиме вста�
ют перед властями в полный
рост перед наступлением хо�
лодов. Однако в этой сфере
проблемы из сезонных давно
уже перешли в разряд кругло�
годичных. Именно поэтому
депутаты вынесли на обсуж�
дение постоянной комиссии
областной Думы по строитель�
ному  комплексу и коммуналь�
ному хозяйству вопрос подго�
товки к предстоящему отопи�
тельному сезону, едва закон�
чился очередной «холодный»
сезон.

Цена вопроса
Прошедший отопительный

сезон можно назвать стабиль�
ным. В два раза сокращено чис�
ло аварийных ситуаций, несмот�
ря на сильную изношенность
коммунальной инфраструктуры,
не было зафиксировано ни од�
ного факта размораживания
сетей и сооружений, удалось из�
бежать крупных аварий. В три
раза сократилось количество
жалоб на невысокое качество
предоставленных коммуналь�
ных услуг и температурного ре�
жима.

Жилищно�коммунальная от�
расль области в целом успешно
выдержала экзамен зимой, и это
плюс в актив не только предпри�
ятий ЖКХ и исполнительной вла�
сти региона,  но и депутатского
корпуса, который взял на себя
ответственность за подготовку к
отопительному сезону, приложил
максимум усилий, чтобы спасти
от замерзания жителей города
Воронежа и сельских районов
области.

Но ноток самоуспокоенности
не звучало ни в выступлениях
депутатов � членов постоянной
комиссии, ни в докладе началь�

ника Главного управления жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства администрации области
Леонида Воробья. Скорее наобо�
рот, и докладчик, и депутаты
Михаил Рукавицын, Виктор Не�
красов, Вячеслав Захаров ак�
центировали внимание на тех

проблемах, от решения которых
зависит, насколько успешным
будет предстоящий отопитель�
ный сезон.

Главная из них � финансиро�
вание. Тому, что прошлый сезон
прошел без потрясений, способ�
ствовало не только то обстоя�

тельство, что зима была не слиш�
ком холодной. Решающим мо�
ментом явилось финансовое
обеспечение подготовительных
работ. В 2003 году областным
бюджетом на подготовку к зиме
было направлено 57,03 милли�
она рублей и еще 250 милли�

онов из федеральной казны. За
счет этих средств произведена
замена 150 километров ветхих
тепловых и водопроводных се�
тей, 180 километров � внутридо�
мовой разводки отопления, 43
котельных переведены на газ,
капитально отремонтированы
56 артезианских скважин и
смонтировано 15 новых  водо�
напорных башен.

На 2004 год областным бюд�
жетом на подготовку объектов
ЖКХ к отопительному сезону
предусмотрено только 16,63
миллиона рублей, или 8 процен�
тов от прошлогоднего. Для срав�
нения: в 2002 году почти такая
же  сумма была заложена на
формирование аварийного за�
паса материально�технических
ресурсов.

По расчетам Главного управ�
ления ЖКХ администрации об�
ласти, для полноценной подго�
товки объектов жилищно�комму�
нальной сферы к осенне�зимне�
му сезону необходимо 315,3
миллиона рублей, а учитывая
наказы избирателей, по объек�
там ЖКХ она увеличится еще на
22 миллиона рублей. Согласи�
тесь, сопоставимы ли цифры  337
и 16 миллионов?

Финансовые проблемы усу�
губляются из�за несвоевремен�
ности расчетов за потребляе�
мые топливно�энергетические
ресурсы. Отсутствие финансо�

вой дисциплины в первом квар�
тале 2004 года привело к воз�
никновению значительной за�
долженности муниципальных
теплоснабжающих предприятий
области за поставленные газ и
электроэнергию. На 1 апреля
долги составили свыше 76 мил�
лионов рублей, что привело к
остановке котельных в област�
ном центре, Борисоглебском,
Грибановском, Петропавловс�
ком, Кантемировском, Семилук�
ском, Верхнемамонском, Ново�
усманском, Рамонском, Талов�
ском и Острогожском  районах
области.

Сложной остается ситуация в
Россоши, где котельная находит�
ся в собственности концерна
«Энергия». Ее арендаторы меня�
ются ежегодно, а результат ра�
боты остается неудовлетвори�
тельным. Для того  чтобы обес�
печить население теплом, выход
один � передача котельной в му�
ниципальную собственность, и
здесь требуется помощь законо�
дателей как на областном, так и
на муниципальном уровне.

Еще один застарелый ком�
мунальный «нарыв» � ремонт
кровли. В прошлом году было
отремонтировано 367 тысяч кв.
метров кровли. Для того чтобы
отремонтировать хотя бы поло�
вину от прошлогоднего объема,
необходимо 60,8 миллиона руб�
лей. Причем из них 10 милли�

онов рублей � в  Воронеже. В
проектах местных бюджетов
предусмотрено лишь 28 милли�
онов рублей.

Минимальная цена вопроса
подготовки жилищно�комму�
нального хозяйства и социаль�
ной сферы к предстоящей зиме �
131,8 миллиона рублей, она и
будет в итоге определять конеч�
ный результат: как зимовать бу�
дем.

Собственно, социально�эко�
номическая острота проблемы
жилищно�коммунального комп�
лекса области и побудила депу�
татов обратить особое внима�
ние на подготовку к предстоя�
щему отопительному сезону.
Весьма принципиально депута�
ты Михаил Рукавицын, Виктор
Некрасов и Вячеслав Захаров
говорили о роли и степени учас�
тия администрации города Во�
ронежа в решении вопросов в
жилищно�коммунальной сфере
и  ответственности за их резуль�
таты, о проблеме структурных и
ценовых диспропорций, вклю�
чая реформирование оценки
труда,  а также проблемы изно�
са основных фондов и их обнов�
ления.

Обязательное предоставле�
ние жизненно важных комму�
нальных услуг по доступным це�
нам � одно из главных и принци�
пиальных условий, которое по�
ставили депутаты перед комму�
нальщиками. Поэтому вопрос
повышения тарифов на комму�
нальные услуги не был обойден
вниманием.

� Для большей части населе�
ния � это чрезмерная нагрузка
на семейный бюджет, � сказал
Вячеслав Захаров. � Совершен�
но очевидно, что стоимость пре�
доставляемых услуг  неподъем�
на для  большинства граждан
области.

(Окончание на 4�й стр.)

Сегодня � 39�е заседание
областной Думы

Первый вопрос повестки дня � согласованиесогласованиесогласованиесогласованиесогласование
назначения на должности первого заместителяназначения на должности первого заместителяназначения на должности первого заместителяназначения на должности первого заместителяназначения на должности первого заместителя
главы администрации области, заместителейглавы администрации области, заместителейглавы администрации области, заместителейглавы администрации области, заместителейглавы администрации области, заместителей
главы администрации области. главы администрации области. главы администрации области. главы администрации области. главы администрации области. С информацией
по данному вопросу выступит глава администра�
ции области  Владимир Кулаков.Владимир Кулаков.Владимир Кулаков.Владимир Кулаков.Владимир Кулаков.

Председатель Воронежского областного суда
Борис Петин Борис Петин Борис Петин Борис Петин Борис Петин представит кандидата в мировыекандидата в мировыекандидата в мировыекандидата в мировыекандидата в мировые
судьи.судьи.судьи.судьи.судьи.

Законодатели рассмотрят в первом чтении
проекты законов «О внесении изменений в ста�«О внесении изменений в ста�«О внесении изменений в ста�«О внесении изменений в ста�«О внесении изменений в ста�
тью 100 Закона Воронежской области «Ко�тью 100 Закона Воронежской области «Ко�тью 100 Закона Воронежской области «Ко�тью 100 Закона Воронежской области «Ко�тью 100 Закона Воронежской области «Ко�
декс о выборах, референдуме и отзыве вы�декс о выборах, референдуме и отзыве вы�декс о выборах, референдуме и отзыве вы�декс о выборах, референдуме и отзыве вы�декс о выборах, референдуме и отзыве вы�
борных лиц»борных лиц»борных лиц»борных лиц»борных лиц», «О внесении изменений в Закон«О внесении изменений в Закон«О внесении изменений в Закон«О внесении изменений в Закон«О внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об административныхВоронежской области «Об административныхВоронежской области «Об административныхВоронежской области «Об административныхВоронежской области «Об административных
правонарушениях на территории Воронежправонарушениях на территории Воронежправонарушениях на территории Воронежправонарушениях на территории Воронежправонарушениях на территории Воронежскойскойскойскойской
области», «О внесении изменений в Закон Во�области», «О внесении изменений в Закон Во�области», «О внесении изменений в Закон Во�области», «О внесении изменений в Закон Во�области», «О внесении изменений в Закон Во�

ронежской области «Об отношениях, возника�ронежской области «Об отношениях, возника�ронежской области «Об отношениях, возника�ронежской области «Об отношениях, возника�ронежской области «Об отношениях, возника�
ющих в системе государственной регистрацииющих в системе государственной регистрацииющих в системе государственной регистрацииющих в системе государственной регистрацииющих в системе государственной регистрации
прав на недвижимое имущество и сделок справ на недвижимое имущество и сделок справ на недвижимое имущество и сделок справ на недвижимое имущество и сделок справ на недвижимое имущество и сделок с
ним», «О внесении изменений в ним», «О внесении изменений в ним», «О внесении изменений в ним», «О внесении изменений в ним», «О внесении изменений в ЗЗЗЗЗакон Воро�акон Воро�акон Воро�акон Воро�акон Воро�
нежской области «О санитарно�эпидемиологи�нежской области «О санитарно�эпидемиологи�нежской области «О санитарно�эпидемиологи�нежской области «О санитарно�эпидемиологи�нежской области «О санитарно�эпидемиологи�
ческом благополучии населения Воронежскойческом благополучии населения Воронежскойческом благополучии населения Воронежскойческом благополучии населения Воронежскойческом благополучии населения Воронежской
области», «О предоставлении льготы по уплатеобласти», «О предоставлении льготы по уплатеобласти», «О предоставлении льготы по уплатеобласти», «О предоставлении льготы по уплатеобласти», «О предоставлении льготы по уплате
налога на прибыль организациям уголовно�налога на прибыль организациям уголовно�налога на прибыль организациям уголовно�налога на прибыль организациям уголовно�налога на прибыль организациям уголовно�
исполнительной системы Министерства юсти�исполнительной системы Министерства юсти�исполнительной системы Министерства юсти�исполнительной системы Министерства юсти�исполнительной системы Министерства юсти�
ции Российской Федерации, расположеннымции Российской Федерации, расположеннымции Российской Федерации, расположеннымции Российской Федерации, расположеннымции Российской Федерации, расположенным
на территории Воронежскойна территории Воронежскойна территории Воронежскойна территории Воронежскойна территории Воронежской области», «О вне�области», «О вне�области», «О вне�области», «О вне�области», «О вне�
сении изменений в статью 6 Закона Воронеж�сении изменений в статью 6 Закона Воронеж�сении изменений в статью 6 Закона Воронеж�сении изменений в статью 6 Закона Воронеж�сении изменений в статью 6 Закона Воронеж�
ской области «Об областном залоговом фон�ской области «Об областном залоговом фон�ской области «Об областном залоговом фон�ской области «Об областном залоговом фон�ской области «Об областном залоговом фон�
де».де».де».де».де».

 Во втором чтении будут представлены проекты
постановления «О Регламенте Воронежской об�«О Регламенте Воронежской об�«О Регламенте Воронежской об�«О Регламенте Воронежской об�«О Регламенте Воронежской об�
ластной Думы»ластной Думы»ластной Думы»ластной Думы»ластной Думы» и законов  Воронежской области:

«О признании утратившим силу Закона Воро�«О признании утратившим силу Закона Воро�«О признании утратившим силу Закона Воро�«О признании утратившим силу Закона Воро�«О признании утратившим силу Закона Воро�
нежской области «О Регламенте Воронежскойнежской области «О Регламенте Воронежскойнежской области «О Регламенте Воронежскойнежской области «О Регламенте Воронежскойнежской области «О Регламенте Воронежской
областной Думы», «О предоставлении льгот пообластной Думы», «О предоставлении льгот пообластной Думы», «О предоставлении льгот пообластной Думы», «О предоставлении льгот пообластной Думы», «О предоставлении льгот по
уплате земельного налога» и «О внесении изме�уплате земельного налога» и «О внесении изме�уплате земельного налога» и «О внесении изме�уплате земельного налога» и «О внесении изме�уплате земельного налога» и «О внесении изме�
нений в Закон Воронежской области «О семено�нений в Закон Воронежской области «О семено�нений в Закон Воронежской области «О семено�нений в Закон Воронежской области «О семено�нений в Закон Воронежской области «О семено�
водстве».водстве».водстве».водстве».водстве».

Депутатам предстоит утвердить перечень иму�перечень иму�перечень иму�перечень иму�перечень иму�
щества, передаваемого из федеральной соб�щества, передаваемого из федеральной соб�щества, передаваемого из федеральной соб�щества, передаваемого из федеральной соб�щества, передаваемого из федеральной соб�
ственности в государственную собственностьственности в государственную собственностьственности в государственную собственностьственности в государственную собственностьственности в государственную собственность
Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.

Будет рассмотрен вопрос о признании утратив�
шим силу постановления Воронежской областной
Думы «Об освобождении органов территориаль�«Об освобождении органов территориаль�«Об освобождении органов территориаль�«Об освобождении органов территориаль�«Об освобождении органов территориаль�
ного общественного самоуправления от уплатыного общественного самоуправления от уплатыного общественного самоуправления от уплатыного общественного самоуправления от уплатыного общественного самоуправления от уплаты
государственной пошлины за государственнуюгосударственной пошлины за государственнуюгосударственной пошлины за государственнуюгосударственной пошлины за государственнуюгосударственной пошлины за государственную
регистрацию юридических лиц, в том числе го�регистрацию юридических лиц, в том числе го�регистрацию юридических лиц, в том числе го�регистрацию юридических лиц, в том числе го�регистрацию юридических лиц, в том числе го�
сударственную регистрацию изменений, вноси�сударственную регистрацию изменений, вноси�сударственную регистрацию изменений, вноси�сударственную регистрацию изменений, вноси�сударственную регистрацию изменений, вноси�

мых в учредительные документы юридическихмых в учредительные документы юридическихмых в учредительные документы юридическихмых в учредительные документы юридическихмых в учредительные документы юридических
лиц».лиц».лиц».лиц».лиц».

В повестке дня заседания � проекты обращений
депутатов областной Думы к Председателю Прави�
тельства РФ Фрадкову М.Е и Председателю Госу�
дарственной Думы Федерального Собрания Рос�
сийской Федерации Грызлову Б.В по вопросу эк�по вопросу эк�по вопросу эк�по вопросу эк�по вопросу эк�
сплуатации участка федеральной автомобиль�сплуатации участка федеральной автомобиль�сплуатации участка федеральной автомобиль�сплуатации участка федеральной автомобиль�сплуатации участка федеральной автомобиль�
ной дороги на платной основеной дороги на платной основеной дороги на платной основеной дороги на платной основеной дороги на платной основе и о предоставле�о предоставле�о предоставле�о предоставле�о предоставле�
нии льгот  труженикам тыла.нии льгот  труженикам тыла.нии льгот  труженикам тыла.нии льгот  труженикам тыла.нии льгот  труженикам тыла.

«Час исполнительной власти» будет посвящен
итогам работы предприятий промышленногоитогам работы предприятий промышленногоитогам работы предприятий промышленногоитогам работы предприятий промышленногоитогам работы предприятий промышленного
комплекса в 2003 году и перспективам их  раз�комплекса в 2003 году и перспективам их  раз�комплекса в 2003 году и перспективам их  раз�комплекса в 2003 году и перспективам их  раз�комплекса в 2003 году и перспективам их  раз�
вития (вития (вития (вития (вития (с информацией выступит начальник Глав�
ного управления по промышленности, транспорту,
связи и инновациям администрации области Вя�Вя�Вя�Вя�Вя�
чеслав Клейменовчеслав Клейменовчеслав Клейменовчеслав Клейменовчеслав Клейменов).

Разграничить
бюджетные
полномочия

Лекарства льготникам
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

Ф
о

то
 Д

м
и

тр
и

я
 Ш

И
К

У
Л

Ы
.

15 апреля прошло совме�
стное заседание постоян�
ных комиссий областной
Думы по аграрной политике
и по земельным вопросам,
экологии и природопользо�
ванию. Депутаты рассмот�
рели и одобрили пакет фе�
деральных законопроек�
тов, связанных с дальней�
шим урегулированием зе�
мельных отношений и под�
готовкой селян к  весенне�
летнему периоду. Обсужда�
лись поправки, поступив�
шие ко второму чтению За�
кона Воронежской области
«О предоставлении льгот по
уплате земельного налога».

* * *
Постоянная комиссия об�

ластной Думы по строитель�
ному комплексу и коммуналь�
ному хозяйству подвела ито�
ги работы жилищно�комму�
нального хозяйства Воронеж�
ской области в осенне�зим�
ний период 2003�2004 годов.
Помимо этого на заседании
рассмотрен весьма актуаль�
ный для Воронежа вопрос о
мерах по предотвращению
банкротства МУП «Воронеж�
теплосеть».

* * *
19 апреля в малом зале

Парламентского центра со�
стоялось совместное засе�
дание постоянных комиссий
областной Думы по охране
здоровья, по труду и соцза�
щите населения и комиссии
городской Думы по здраво�
охранению по вопросу соци�
альной  поддержки населе�
ния. Основной рассмотрен�
ный вопрос � о лекарствен�
ном обеспечении льготных
категорий граждан во ис�
полнение на территории
Воронежской области  фе�
деральных законов «О вете�
ранах» и  «О социальной за�
щите инвалидов в Российс�
кой Федерации».

* * *
Постоянная  комиссия об�

ластной Думы по образова�
нию, науке и высшей школе
провела свое заседание 20
апреля. Вниманию депутатов
представлены итоги исполне�
ния областного бюджета за
2003 год по разделу «Образо�
вание». Получило поддержку
парламентариев обращение к
Президенту Российской Феде�
рации Путину В.В., Председа�
телю Правительства Российс�
кой Федерации Фрадкову М.Е.,
Председателю Совета Феде�
рации Федерального Собра�
ния РФ Миронову С.М. и Пред�
седателю Государственной
Думы Федерального Собрания
РФ Грызлову Б.В. по вопросу
передачи учреждений профес�
сионального образования в
ведение субъектов Российс�
кой Федерации.

* * *
20 апреля в Парламент�

ском центре по инициати�
ве депутата Григория Фе�
дорова прошло совещание
по проблемам социальной
инфраструктуры села Реп�
ное.

* * *
В комиссии по промышлен�

ности, транспорту и связи об�
суждено обращение Законо�
дательного собрания Брянс�
кой области к Президенту Рос�
сийской Федерации Путину
В.В., Председателю Прави�
тельства Российской Федера�
ции Фрадкову М.Е. и Предсе�
дателю Государственной Думы
Федерального Собрания РФ
Грызлову Б.В. по поводу вклю�
чения средств в федеральный
бюджет 2005 года на проезд
льготных категорий граждан.

Идет подготовка к «кругло�
му столу» на тему « Упорядоче�
ние работы транспорта в го�
роде Воронеже».

* * *
В среду, 21 апреля, состо�

ялось очередное заседание
Совета по культуре при Во�
ронежской областной Думе.
Речь шла о сохранении исто�
рического наследия и памят�
ников культуры города Во�
ронежа и области.

ХРОНИКА
НЕДЕЛИ

На предыдущем заседании областной Думы в порядке
законодательной инициативы были внесены поправки в про�
ект федерального закона «О внесении изменений и дополне�
ний в Бюджетный кодекс Российской Федерации в части
регулирования межбюджетных отношений», принятый Госу�
дарственной Думой в первом чтении.

Федеральным законом «Об
общих принципах организации
местного самоуправления в
Российской Федерации» при�
знано существование двух
уровней муниципальных обра�
зований – поселений и муни�
ципальных районов. Тем не
менее, в названном законе, а
также в рассматриваемом за�
конопроекте в межбюджетных
отношениях сохраняется взаи�
модействие бюджетов субъек�
тов Российской Федерации и
бюджетов поселений: закона�
ми субъектов Российской Фе�
дерации предлагается устанав�
ливать единые для всех посе�
лений нормативы отчислений
от отдельных федеральных и
региональных налогов и сбо�
ров. В бюджеты поселений за�
числяются налоговые доходы,
установленные органами госу�
дарственной власти субъектов
Российской Федерации. В бюд�
жетах субъектов Российской
Федерации кроме региональ�
ных фондов финансовой под�
держки муниципальных райо�
нов должны образовываться и
региональные фонды финансо�
вой поддержи поселений.

Воронежская областная

Дума считает, что полномо�
чия по установлению отчис�
лений от федеральных, реги�
ональных и местных налогов
и сборов в бюджеты поселе�
ний должны быть у предста�
вительных органов муници�
пальных районов, а в бюдже�
тах субъектов Российской
Федерации должны быть
только региональные фонды
финансовой поддержки муни�
ципальных районов.

Именно таким путем будет
реально достигнута цель двух�
уровневой системы: так как
при наличии сотен поселений
на территории субъекта Рос�
сийской Федерации невоз�
можно в рамках закона
субъекта Российской Федера�
ции о бюджете на очередной
финансовый год разграничить
источники местных доходов. На
это и была направлена Про�
грамма развития бюджетного
федерализма в Российской
Федерации на период до 2005
года. Кроме того, необходимо
сохранить образованные в ре�
гионах органы казначейства
субъектов Российской Феде�
рации и муниципальных обра�
зований.

Включены
в состав советов

Решением областной Думы включены:
 � в состав Совета представительных органов местного

самоуправления  при Воронежской областной Думе:

Горяинов Олег АнатольевичГоряинов Олег АнатольевичГоряинов Олег АнатольевичГоряинов Олег АнатольевичГоряинов Олег Анатольевич � заместитель председателя Кан�
темировского районного Совета народных депутатов;

Губченко Николай ВладимировичГубченко Николай ВладимировичГубченко Николай ВладимировичГубченко Николай ВладимировичГубченко Николай Владимирович � заместитель председате�
ля Совета депутатов Подгоренского района;

Гуров Вячеслав ВасильевичГуров Вячеслав ВасильевичГуров Вячеслав ВасильевичГуров Вячеслав ВасильевичГуров Вячеслав Васильевич � заместитель руководителя ап�
парата администрации Воронежской области � начальник управ�
ления по работе с органами государственной власти и местного
самоуправления (по согласованию);

Дегтярев Николай НиколаевичДегтярев Николай НиколаевичДегтярев Николай НиколаевичДегтярев Николай НиколаевичДегтярев Николай Николаевич � заместитель председателя
Павловского районного Совета народных депутатов;

Каперская Наталья АлексеевнаКаперская Наталья АлексеевнаКаперская Наталья АлексеевнаКаперская Наталья АлексеевнаКаперская Наталья Алексеевна  � глава Ясенковского  сельс�
кого Совета Бобровского района;

Квасов Виктор ПавловичКвасов Виктор ПавловичКвасов Виктор ПавловичКвасов Виктор ПавловичКвасов Виктор Павлович � глава г. Россошь;
Крячко Александр Владимирович Крячко Александр Владимирович Крячко Александр Владимирович Крячко Александр Владимирович Крячко Александр Владимирович � заместитель председате�

ля Бутурлиновского районного Совета;
Метелкин Александр Евгеньевич Метелкин Александр Евгеньевич Метелкин Александр Евгеньевич Метелкин Александр Евгеньевич Метелкин Александр Евгеньевич � заместитель председателя

Собрания депутатов Рамонского района;
Остроухов Владимир ГавриловичОстроухов Владимир ГавриловичОстроухов Владимир ГавриловичОстроухов Владимир ГавриловичОстроухов Владимир Гаврилович � заместитель председателя

Нижнедевицкого районного Совета народных депутатов;
Хатунцев Николай НиколаевичХатунцев Николай НиколаевичХатунцев Николай НиколаевичХатунцев Николай НиколаевичХатунцев Николай Николаевич � глава местного самоуправ�

ления Октябрьского сельского Совета Панинского района;
Яковлева Валентина НиколаевнаЯковлева Валентина НиколаевнаЯковлева Валентина НиколаевнаЯковлева Валентина НиколаевнаЯковлева Валентина Николаевна � заместитель председате�

ля Борисоглебского Совета народных депутатов.

� в состав Совета представителей региональных отделе�
ний политических партий при Воронежской областной Думе:

Дробышевский Александр ПавловичДробышевский Александр ПавловичДробышевский Александр ПавловичДробышевский Александр ПавловичДробышевский Александр Павлович � консультант отдела по
социальной политике организационного управления Воронежс�
кой областной Думы, секретарь Совета;

Захарова Ирина НиколаевнаЗахарова Ирина НиколаевнаЗахарова Ирина НиколаевнаЗахарова Ирина НиколаевнаЗахарова Ирина Николаевна � заместитель председателя Со�
вета.

Особо � о флаге Воронежской области
По инициативе депутата Степана Константинова  внесена

поправка в Закон «О символике Воронежской области», кото�
рым утверждаются флаг и герб Воронежской области. Необхо�
димость корректировки документа была вызвана тем, что этот
закон фактически не действует, несмотря на то, что он устанав�
ливает, в каких случаях и с какой периодичностью должны
использоваться символы нашей области.

В частности, законом предус�
матривалось, что флаг области
должен подниматься на здани�
ях исполнительной и законода�
тельной власти области. Также
флаги Воронежской области

обязаны «развеваться» в праз�
дничные дни на зданиях орга�
нов государственной власти Во�
ронежской области, органов ис�
полнительной и представитель�
ной власти муниципальных об�

разований. К сожалению, по
факту этого нет.

В законе о государственной
символике определено, что флаг
Российской Федерации должен
быть в обязательном порядке на
зданиях законодательных и испол�
нительных органов власти субъек�
тов РФ, муниципальных образо�
ваний, на всех зданиях, где распо�
ложены органы государственной
власти субъектов РФ, в том числе
различных управлений и отделов.

Внесенная поправка уста�

навливает следующее. Везде,
где по закону о государствен�
ной символике положено посто�
янно находиться российскому
флагу, должен быть вывешен и
флаг Воронежской области. Это
будет указывать на то, что в зда�
ниях располагаются органы го�
сударственной власти или мест�
ного самоуправления, а также
воспитывать патриотизм, как у
молодежи, так и у взрослого на�
селения. Кроме этого, каждый
проезжающий сможет опреде�

лить, что он находится на терри�
тории Воронежской области.

20 марта «исправленный»
закон вступил в силу. Насколько
эффективно он будет выполнять�
ся, мы узнаем довольно�таки
скоро – не за горами майские
праздники. Тот, кто не будет ис�
полнять законодательные нор�
мы, попадает под действие за�
кона об административных пра�
вонарушениях.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

Федеральные законы «О ветеранах» и «О социальной за�
щите инвалидов в Российской Федерации» в части льготного
лекарственного обеспечения исполняются из рук вон плохо.
Главным образом, из�за их недофинансирования федераль�
ным бюджетом.

Из областной казны на нужды ветеранов войны в текущем
году будет выделено десять с половиной миллионов рублей,
что составляет лишь пять  процентов  от необходимого…

 Льготные лекарства не должны превращаться в горькие пилю�
ли, вредные для здоровья…

К таким неутешительным вы�
водам пришли участники совме�
стного заседания постоянных
комиссий областной Думы по
охране здоровья, возглавляе�
мой Сергеем Бредихиным, и по
труду и социальной
защите населения,
в о з г л а в л я е м о й
Юлией Плетневой.
Состоялось оно в
минувший поне�
дельник в Малом
зале Парламент�
ского центра.

Учитывая градус
накала страстей,
захлестнувших Во�
ронеж в первые ап�
рельские дни, вопрос о лекар�
ственном обеспечении льготных
категорий граждан был един�
ственным в повестке дня. Кроме
депутатов – членов областных
думских  комиссий � в работе за�
седания приняли участие замес�
титель главы администрации об�
ласти по социальной политике
Юрий Савинков, представитель
профильных комиссий городс�

кой Думы депутат Ольга Степа�
ненко, начальник Главного уп�
равления труда и социального
развития обладминистрации
Владимир Попов, начальник
Главного управления здравоох�

ранения Евге�
ний Мезен�
цев, генди�
ректор ГОП
« В о р о н е ж �
ф а р м а ц и я »
Вячеслав Ша�
банов, на�
чальник гор�
здрава Алек�
сандр Ива�
нов, предста�
вители горад�

министрации. От лица возмущен�
ной общественности выступили
заместитель председателя Воро�
нежского областного совета ве�
теранов войны, труда, Вооружен�
ных сил и правоохранительных
органов Александр Петрович Ко�
соногов и заместитель предсе�
дателя городского совета вете�
ранов Лидия Григорьевна Ла�
щинская.

По мнению С. Бредихина, на�
стало время принять областной
закон о лекарственном обеспе�
чении. А в качестве первооче�
редных намечены следующие
меры.

Решено от имени областной
Думы обратиться к депутатам
Государственной Думы от Воро�
нежской области с просьбой вне�
сти соответствующие поправки
в федеральные законы «О вете�
ранах», «О социальной защите
инвалидов в Российской Феде�
рации» либо обеспечить долж�
ное их финансирование.

Главам муниципальных обра�
зований будет направлена
просьба изыскать средства для

частичного покрытия расходов
на льготное лекарственное обес�
печение.

Согласительная комиссия в
составе руководителей структур�
ных подразделений обладмини�
страции, депутатов областной и
городской Дум, представителей
горадминистрации должна раз�
работать план мероприятий, на�
правленных на погашение за�
долженности по медикаментоз�
ному обеспечению льготников.

Кроме того, предстоит разоб�
раться, насколько своевремен�
но отпущенные областью сред�
ства доходят до реальных испол�
нителей. В частности, до аптек.
Где происходит задержка?

Как выяснилось, путь прохож�
дения платежных документов,
«отвечающих» за выдачу ле�
карств ветеранам и инвалидам,
чересчур долог. Следует поло�
мать сложившуюся практику, с
тем чтобы товар доходил до по�
требителя быстрее и не возни�
кало унизительных очередей.

Аптекарям следует подумать
над тем, как упростить порядок
отпуска лекарственных средств
льготникам. Не делить их по ка�
тегориям в зависимости от того,
по каким статьям пришли день�
ги, а отпускать всем, будь то ин�
валид Великой Отечественной
войны или «просто участник» …

Участники заседания со�
шлись на том, что точку в этом
разговоре ставить рано. Реше�
но вновь вернуться к нему через
месяц, дабы убедиться, удалось
ли сдвинуть дело с мертвой точ�
ки.

Впрочем, определенные
сдвиги уже есть. 7 апреля испол�
нительная власть начала пога�
шение задолженности  област�
ного бюджета перед ГОП «Воро�
нежфармация». И случилось это
сразу после того, как вопрос о
льготном лекарственном обес�
печении был поднят на заседа�
нии Совета областной Думы.
Прошлогодняя ситуация повто�
рилась почти в точности…

Екатерина
СОЛОДОВНИКОВА.

Тридцать один рубль
в квартал или червонец
в месяц � таков,
по подсчетам депута�
та Вячеслава Захарова,
аптечный лимит
ветеранов и инвалидов
в Воронеже...
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Кого наделить правом
законодательной
инициативы?

В ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

В №11 от 8 апреля с.г. нашего еженедельника в рубрике «Дискуссионное поле» были
представлены разные точки зрения по вопросу о признании права законодательной инициа-
тивы в Воронежской областной Думе за общественными объединениями. Напомним, что,
согласно предложенной в Устав области поправке, авторами законопроектов – наряду с
депутатами, губернатором и прочими традиционными субъектами – могут стать региональ-
ные отделения политических партий, общественные и профсоюзные организации, обще-
ственные движения, фонды, общественные учреждения и даже органы общественной само-
деятельности.

В ходе предыдущего заседания областной Думы депутат Юрий Матвеев высказался резко
против такого варианта статьи 33-й Устава области. Ему – слово.

Редакционная коллегия: А.М. НАКВАСИН (председатель), И.Л. ЕРИХОНОВ, Ю.А. ПЛЕТНЕВА, С.И. РУДАКОВ, В.И. СЕЛЮТИН, И.В. ТРАНЬКОВА.                                                                                                 Ответственный за выпуск - А.В.ПАВЛОВ.

- Дело в том, что сам я воз-
главляю Воронежское регио-
нальное общественное движе-
ние «За возрождение села!».  И
те, кто участвуют в этом движе-
нии, через меня, своего депу-
тата, имеют возможность про-
явить свою законодательную
инициативу. С другой стороны,
все общественные объедине-
ния, которые зарегистрирова-
ны и действуют на территории
сорокового избирательного
округа (а это три сельских рай-
она), имеют полное право об-
ратиться ко мне. И я считаю
своим гражданским долгом
выслушать их пожелания и вне-
сти в порядке законодательных
инициатив на рассмотрение
Думы.

Поэтому то, что я высказал-
ся против предложенного ва-
рианта поправки в статью 33-ю
Устава области, вовсе не зна-
чит, что я против обществен-
ных объединений как таковых
или что я недооцениваю их зна-
чение в деле построения граж-
данского общества. Но у нас
масса таких общественных
организаций и движений, в
которых участвуют 2-3 челове-
ка. Зачастую многие из них не
имеют юриста. То есть для них
грамотно подготовить законо-
проект – огромная проблема.
Так почему же они, наряду с
серьезными организациями,
должны обладать правом за-
конодательной инициативы?!

Областная Дума следующе-
го созыва будет избрана по
принципу «пятьдесят на пять-
десят». То есть половина от об-
щего числа депутатов (двад-
цать восемь человек) будет
избрана по одномандатным
избирательным округам, дру-
гая половина – по единому
избирательному округу: про-
порционально числу голосов,
поданных за списки кандида-
тов в депутаты от партий и из-
бирательных блоков. Очевид-
но, что партии, которые не в
состоянии самостоятельно
преодолеть пятипроцентный
барьер голосов, «скоопериру-
ются» с другими общественны-
ми объединениями в избира-
тельный блок. Участвовать в
законодательном процессе
они смогут через своего пред-
ставителя в областной Думе.

Согласен, что попадут в за-
конодательный орган единицы.
Объединений, чьи кандидаты
окажутся за бортом, – боль-
шинство. Но что мешает их
представителям баллотиро-
ваться по одномандатным ок-
ругам?

И вот ведь что получается:
партии, которые получат под-
держку населения, смогут реа-
лизовать право законодатель-

ной инициативы через своих
представителей (фракцию), и в
то же время сами по себе будут
являться субъектами законода-
тельной инициативы. «Что в этом
плохого?» - спросите вы. На се-
годняшний день ситуация тако-
ва, что и в Государственной, и в
областной Думах прорабатыва-
ются десятки законопроектов и
программ, которые, не будучи
обеспечены финансами, попро-
сту не работают. Если Закон «О
ветеранах» выполняется не в
полном объеме, что говорить о
задолженности Федерального
центра по компенсациям бюд-
жетникам за оплату коммуналь-
ных услуг! Неужто губернатор не
хочет их погасить? Хочет! Но де-
нег не дают. Иными словами, не
выполняются даже те законы и
программы, которые приняты.
Это во-первых.

Волна нареканий в адрес
депутатского корпуса будет выз-
вана еще и следующими причи-
нами. Общественных объедине-
ний в области – сотни. Пред-
ставьте: в течение месяца в Думу
поступят за их подписью поряд-
ка трехсот законопроектов. В
течение года – три тысячи ше-
стьсот. Согласно Регламенту
Дума собирается на свои засе-
дания один раз в месяц. На каж-
дом из них депутаты в состоянии
рассмотреть тридцать (макси-
мум, сорок) вопросов. В таком
случае всех депутатов (а их чис-
ло возрастет до 56 человек) сле-
дует перевести на постоянную
основу. Всех без исключения!
Кроме того, придется переписы-
вать Регламент областной Думы.
Согласно действующему регла-
менту закон вступает в силу толь-
ко после того, как будет подпи-
сан губернатором  и опублико-
ван в прессе. То есть в течение
месяца с момента принятия Ду-
мой. В итоге – недовольство об-
щественных объединений: на-
правлено к обсуждению три ты-
сячи шестьсот законопроектов,
рассмотрено сто из них…

Прежде чем наделять обще-
ственные объединения таким
правом, нужно, чтобы общество
для этого созрело. Как следствие
низкого уровня политической
культуры нашего общества –
незрелость его структурных эле-
ментов. Общественные объеди-
нения создаются зачастую под
выборы и, выполнив возложен-
ные на них функции, по-тихому
исчезают. Примеров тому мно-
жество. В отличие от столичных
организации, рожденные в про-
винции (особенно правозащит-
ные), весьма своеобразны. По-
пав в число субъектов законо-
дательной инициативы, боль-
шинство из них тут же восполь-
зуется  этим правом для реше-

ния собственных проблем. И
неужели вы всерьез полагае-
те, что депутаты, желая из-
браться на очередной срок, от-
клонят законопроект, предло-
женный, к примеру, профсоюз-
ной организацией, насчитыва-
ющей в своих рядах десятки
тысяч человек?! Ни за что! Они
примут даже заведомо нежиз-
неспособный закон, посколь-
ку в нем заинтересована силь-
ная организация!

Приняв поправку, мы тем са-
мым значительно усложним за-
конодательный процесс. (Я не
касаюсь уже юридической сто-
роны вопроса: насколько тща-
тельно будут подготовлены до-
кументы. Ведь труд десятков
специалистов может оказать-
ся совершенно напрасным
только потому, что разрабаты-
вали их не вполне квалифици-
рованные юристы.) Да, мы мо-
жем рассматривать законо-
проекты в порядке очереднос-
ти. Однако в нашей практике
нередки исключения. К приме-
ру, нужно срочно принять за-
кон о поддержке больных ту-
беркулезом. Жизненно важ-
ный закон! А у нас по плану –
законопроект о защите пушис-
тых зверьков под названием
выхухоль… Мы, естественно,
будем вынуждены его отло-
жить, чем вызовем недоволь-
ство какой-либо общественной
организации.

Я считаю, что есть более
взвешенный вариант. Речь
идет о предложении губерна-
тора включить в число субъек-
тов законодательной инициа-
тивы Общественную палату
Воронежской области. С одной
стороны, ущемлять интересы
прочих объединений вроде бы
неправильно. Но дело в том,
что палата, объединившая зна-
чительное количество обще-
ственных организаций и име-
ющая штатных юристов, могла
бы сослужить роль фильтра.
Пустые и дублирующие действу-
ющее законодательство нормы
тут же бы отсеивались, а заслу-
живающие внимания инициа-
тивы направлялись бы в про-
фильные комиссии областной
Думы для дальнейшего рас-
смотрения.

Нельзя отстранять обще-
ственные объединения от уча-
стия в законотворческом про-
цессе. Но лучше их объединить.
А иначе давайте всех граждан,
проживающих на территории
области, запишем в субъекты…
Чем они-то хуже?

Упрекнете: не хотим, мол, в
«макулатуре» копаться? Дело в
том, что не хотим пустую работу
выполнять!

Подготовила
Екатерина СОЛОДОВНИКОВА.

ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС

МНЕНИЯ, ВЫВОДЫ, ПЕРСПЕКТИВЫ
Проблемы оценки земельных

ресурсов, эффективная реали-
зация Закона «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения» широко обсуждались
на семинаре-совещании пред-
ставителей исполнительных и за-
конодательных органов власти
областей ассоциации экономи-
ческого взаимодействия «Цент-
рально-Черноземная». В заседа-
нии приняли участие депутаты
областной Думы – Григорий Фе-
доров (организатор), Татьяна
Мещерякова, Николай Гапонен-
ко, Виктор Пацев и Владимир
Сорокин. Юрий Титов, первый
заместитель председателя обла-
стной Думы, выступил с привет-
ственным словом.

Сегодня вопрос земельных
отношений актуален для всех
областей Центрального Черно-
земья, поэтому состоявшееся
совещание «Управление недви-
жимостью, реформирование и
регулирование земельных отно-
шений» стало логическим про-
должением подобных меропри-
ятий, проведенных в Орле, Бел-
городе, Тамбове.

На данный момент принят
целый ряд и федеральных, и ре-
гиональных законов, но практи-
ка и механизм их реализации
так до сих пор и не проработаны.
Именно для того, чтобы обме-
няться опытом и определить дей-
ственные рычаги, способствую-
щие применению всех этих за-
конодательных актов в нашей
повседневной жизни, в Воронеж
приехали представители из 16
областей: Белгородской, Брян-
ской, Калужской, Костромской,
Владимирской, Ивановской,
Курской, Липецкой, Московской,
Орловской, Рязанской, Смолен-

ской, Тамбовской, Тверской,
Тульской и Ярославской.

Неординарный подход при
оценке земельных ресурсов
предложил советник главы ад-
министрации Белгородской об-
ласти Николай Павленко. Основ-
ная идея его методики заключа-
ется в том, что, если земля не
находится в обороте, ее оценка
равна нулю. По мнению Павлен-
ко, землю под промышленными
предприятиями следует отдать
этим предприятиям безвозмезд-
но и включить ее как собствен-
ность в устав предприятия. Ка-
дастровая стоимость земли про-
тиворечит экономической тео-
рии - на самом деле цена на сель-
хозугодия должна быть снижена
в три раза.

Правда, с такой оценкой со-
гласились не все. Николай По-
кидько, директор НИИ «Гипро-
зем» считает, что необходимо
совершенствовать методику ка-
дастровой оценки земли, но и не
забывать о собственном нара-
ботанном опыте и ориентиро-
ваться на успехи западных стран.

Самым ярким и дискуссион-
ным выступлением стал доклад
генерального директора ОАО
«Орловская инвестиционно-зе-
мельная  компания» (подробно о
работе этой консалтинговой
службы мы писали в одном из
номеров еженедельника «Обла-
стная Дума» - прим. ред.) Ольги
Одинцовой. Она рассказала об
успехах и проблемах, связанных
с регистрацией договоров-арен-
ды, а также информированием,
фактически правовым ликбезом
для крестьян. Депутаты-аграрии,
председатели профильных по-
стоянных комиссий областной
Думы Татьяна Мещерякова и

Николай Гапоненко проявили
неподдельный интерес к пред-
ложенному новаторству.

По мнению Григория Федо-
рова, полученный опыт позво-
ляет на данном этапе решить
проблему двойного значения –
защитить собственника земель-
ной доли, то есть крестьянина, и
создать эффективные условия
для инвестора.

О работе региональных струк-
тур по реализации Закона «Об
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» расска-
зали представители от всех 17
областей, входящих в ассоциа-
цию «Центрально-Чернозем-
ная». Все выступавшие пришли к
выводу, что не только пробелы в
самом законодательстве, но и
бюрократические «проволочки»,
отсутствие координации всех
заинтересованных служб «тор-
мозят» реализацию столь важ-
ного для всех документа.

Своим мнением о проблеме
эффективной реализации Зако-

на «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» и
о практической значимости се-
минара-совещания поделился
председатель постоянной комис-
сии областной Думы по аграр-
ной политике Николай Гапонен-
ко:

- Закон «Об обороте земель
сельскохозяйственного назна-
чения» еще будет претерпевать
многочисленные изменения,
поскольку это очень серьезный
вопрос. Так как, по сути, в Рос-
сии земля в частной собствен-
ности практически никогда не
находилась, мы – депутаты-аг-
рарии – уверены, что она ис-
пользовалась более эффектив-
но, если бы находилась в аренде
у государства.

У нас пока не прописан сам
механизм оборота земель сель-
скохозяйственного назначения
ни в региональном, ни в феде-
ральном законодательстве. Этот
аспект должен быть учтен и ад-
министрацией области, и Феде-

ральным центром. Предстоит
большая и трудоемкая работа в
рамках законодательной дея-
тельности.

На мой взгляд, семинар-со-
вещание – это очень важное
дело, недаром в Парламентском
центре собрались специалисты
из 17 областей. Они не только
рассказали о своих опасениях,
но и поделились своими нара-
ботками, мнениями. Так, в Ор-
ловской области «земельный
вопрос» решается очень органи-
зованно. В этом регионе и при
реорганизации хозяйств был
создан специальный регулиру-
ющий орган под руководством
администрации. Сегодня поло-
жительный результат приносит
«Орловская инвестиционно-зе-
мельная компания». Думаю, по-
добную организацию необходи-
мо создать и в нашей области.
Если этого не сделать, мы столк-
немся с массой ошибок. Напри-
мер, возникнет нелегальный
оборот земли, так как его никто
не будет отслеживать. «Орловс-
кая инвестиционно-земельная
компания» выпускает собствен-
ную газету, в которой публику-
ются материалы о всех земель-
ных операциях, совершаемых на
территории области.

 В Воронежской области тоже
есть свои положительные ре-
зультаты. О них рассказал ди-
ректор НИИ «Гипрозем» Николай
Покидько. Должен отметить, что
все рекомендации и предложе-
ния, озвученные на расширен-
ном совещании, примутся к све-
дению. Мы еще должны обрабо-
тать всю полученную информа-
цию и выработать единое реше-
ние.

Полина ОРЕХОВА.

ПО ЗАКОНУ И ПО ЖИЗНИ

Ломовая проблема
Вопросы, связанные с оборотом лома цветных и черных

металлов, волнуют сейчас всех: от рядовых граждан, возму-
щенных незаконной деятельностью нелегальных приемных
пунктов, скупающих лом, невзирая на его подчас криминаль-
ное происхождение, до органов власти, призванных упорядо-
чивать деятельность предприятий, работающих в этой сфере.
Поводом для очередного всплеска интереса депутатов област-
ной Думы к этой теме послужили сразу два обстоятельства:
всероссийское обсуждение нового федерального законопро-
екта «О внесении изменений в статью 13.1 Федерального зако-
на «Об отходах производства и потребления» и обращение кол-
лектива крупнейшего в Воронежской области предприятия по
переработке металлического лома ООО «Воронежвтормет» в
областную Думу.

Есть приемы…
Скоропостижно скончавшая-

ся плановая экономика и рух-
нувший железный занавес, ко-
торый при падении придавил
многие пограничные запреты,
открыли для “металлических”
фирм большие возможности –
баснословные доходы от экспор-
та лома. Жертвами ломовой ли-
хорадки стали многие: энергети-
ки, коммунальщики, железнодо-
рожники и просто дачники. Вы-
вод из строя километров ЛЭП,
разрушение памятников культу-
ры, осквернение могил, расхи-
щение техники и оборудования
говорят о наличии проблемы,
постепенно приобретающей
признаки угрозы национальной
безопасности государства. Что
плохо лежит, тащат воры. Что
лежит хорошо, сдают сами.

Безусловно, правительство и
Государственная Дума не сиде-
ли сложа руки. На федеральном
и местных уровнях принят це-
лый длинный ряд всякого рода
нормативных актов, постанов-
лений и рекомендаций. Но пра-
вила пока не смогли в полной
мере навести порядок на этом,
пожалуй, самом криминальном
рынке. Сейчас в Совете Феде-
рации Федерального Собрания
РФ подготовлен проект нового
нормативного акта, который
предполагает дополнительные
ограничения на осуществление
деятельности по обращению с
ломом и отходами цветных ме-
таллов. Проект внес член Сове-
та Федерации В.И. Добросоц-
кий. Для обсуждения, подготов-
ки замечаний и предложений
проект Федерального закона «О
внесении изменений в ст.13.1
Федерального закона «Об отхо-
дах производства и потребле-
ния» направлен в законодатель-
ные и исполнительные органы
государственной власти субъек-
тов РФ.

Документ рассмотрен и одоб-
рен депутатами областной Думы
на совместном заседании ко-
миссий по аграрной политике и
земельным вопросам, экологии
и природопользованию област-
ной Думы. Мы попросили про-
комментировать законопроект
председателя комиссии по зе-
мельным вопросам, экологии и
природным ресурсам Татьяну
Григорьевну Мещерякову:

 - Меры, принимаемые пра-
вительством, пока действитель-
но не дают ожидаемых результа-
тов. Повысили в стране вывоз-
ные таможенные пошлины - кри-
минальные участники вторично-
го рынка металлов сразу нашли
выход из положения: стали воз-
никать частные металлургиче-
ские заводики, продают за ру-
беж не металлолом, а примитив-
но переплавленные литейные
псевдоизделия, запрет на экс-
порт которых ни федеральными
законами, ни иными нор-
мативными правовыми
актами не предусмотрен.

Для снижения крими-
нализации рынка вто-
ричных цветных метал-
лов     необходимо со-
здать определенные ба-
рьеры, требующие значи-
тельных капиталовложе-
ний. Сейчас эту деятель-
ность могут осуществлять
лица, имеющие земель-
ные участки, помещения
и другое имущество.
Предлагаемый законо-

проект ограничивает имуще-
ственное право только правом
собственности на помещение и
имущество, используемое в ка-
честве средств производства в
соответствии с утвержденным
перечнем. Это позволит отсечь
от рынка «неблагонадежные»
предприятия-однодневки, по-
зволяющие себе недопустимые
«вольности» при приеме метал-
лолома. Таким образом, на рын-
ке останутся только крупные уча-
стники, заинтересованные в ле-
гальном «прозрачном» бизнесе.

Мера эта вполне разумная и
адекватная. Насколько она бу-
дет эффективной в борьбе с рас-
хищением цветных металлов и
упорядочением рынка «цветме-
та» в целом - покажет время.

Куй железо,
пока горячо

По оценкам специалистов,
проблема черного лома сегодня
стоит острее, чем проблема цвет-
ного. В оврагах и полях без дела
ржавеют сотни миллионов  тонн
металла. «На подходе» еще ос-
новные фонды предприятий, 80
процентов которых катастрофи-
чески устарели. И это ценное
сырье для производства стали
утекает за пределы России. А у
нас - за пределы области.

Это прежде всего озаботило
самих участников рынка.

Сегодня только на территории
Воронежской области зарегист-
рирована 31 организация (кста-
ти, в соседней Липецкой облас-
ти таких фирм только 14), зани-
мающаяся заготовкой лома.
Крупнейшая - ООО «Воронеж-
втормет», мощности которой по-
зволяют перерабатывать до 40
тыс. тонн металлолома в месяц.
Коллектив предприятия стал ини-
циатором обращения в област-
ную Думу. Депутаты отнеслись к
письму с должным вниманием и
вынесли его на обсуждение по-
стоянной комиссии по промыш-
ленности, транспорту и связи.
Суть обращения - рынок по заго-
товке и переработке лома чер-
ных металлов на территории Во-
ронежской области тяжело болен
и требует срочного оздоровления.
«Значительное количество лома,
около 3000 тонн (это почти чет-
верть всего заготавливаемого в
области вторичного металличес-
кого сырья), ежемесячно выво-
зится автотранспортом за пре-
делы Воронежской области.  Сти-
хийно возникают и действуют, -
пишется в обращении, - десятки
нелегальных скупок, в основном
через них идет отток лома в юж-
ные порты. Совокупность этих
фактов приводит к отсутствию
добросовестной конкуренции на
рынке по заготовке и перера-
ботке ломе. В итоге область те-
ряет около 1 млн. рублей ежеме-
сячно».

Предложение вторметовцев:
силовыми методами остановить
вывоз металла за пределы об-
ласти – не выпускать машины с
металлом, более того, «на наш
взгляд, целесообразно устано-
вить оценочный порядок выда-
чи лицензии. Ужесточить систе-
му проверки документации и
порядок контроля за деятельно-
стью. Это позволит очистить ры-
нок от мелких незаконных ску-
пок. Помимо этого нужно разра-
ботать процедуру, упрощающую
открытие для законно действую-
щих предприятий заготовитель-
ных площадок на территории
области».

На заседание комиссии была
приглашена руководитель Ли-
цензионной палаты Воронеж-
ской области Лариса Дорохина.

 - Мы работаем только по нор-
мативным документам, приня-
тым правительством и Государ-
ственной Думой. За последние
пять лет четыре раза менялись
правила игры на этом рынке.
Каждое последующее постанов-
ление ужесточало требования.
Но у нас рынок, и совсем уйти от
конкуренции нельзя. В Вороне-
же, к сожалению, нет предприя-
тия, которое бы могло на себя
взять функцию переработки ме-
талла. «Втормету» это тоже не под
силу. Но главная угроза для об-
ласти исходит все-таки не от тех,
кто работает с лицензией. Неле-
галы были и остаются основной
проблемой рынка лома.

Нелегалы
не сдаются

 - Вот живой пример, - гово-
рит Лариса Дорохина. – Новово-
ронеж. Едем вместе с милицией
на проверку. Из семи приемных
пунктов пять – нелегальные, два
находятся в 50 шагах от ГУВД. В
Новой Усмани нелегальный при-
емный пункт располагался сра-
зу за зданием администрации!
Милиция разводит руками. Со-
гласно Уголовному кодексу еди-
новременно при проведении
операции должно быть изъято
продукции на 18 тыс. руб., но
какой «нелегал», зная об этом,
будет держать у себя такое коли-
чество металла? Существует дру-
гая мера ответственности – ад-
министративная. Но размеры
штрафов смехотворно малы.

Конечно, местные власти про-
бовали с этой заразой бороться.
В области действует специальная
межведомственная комиссия по
координации контрольной дея-
тельности государственных орга-
нов в сфере оборота лома и отхо-
дов цветных и черных металлов.
Определены довольно строгие
требования к приемщикам цвет-
ного лома. «Сейчас, - говорит До-
рохина, -  разрабатываем пере-
чень черного лома, запрещенно-
го к приему. Сюда войдут люки,
решетки, могильные плиты и т.д.
Второй вопрос, над которым сей-
час работаем, – анализ всей име-
ющейся законодательной базы и
разработка предложений по ее
ужесточению».

Депутаты предлагают свой
выход из ситуации. Григорий
Федоров:

 - Рынок формируют ассоциа-
ции. У «черных воронежских ме-
таллистов» такой нет. Объединяй-
тесь, умейте защищать свой биз-
нес законодательно. Что касает-
ся нелегалов,  самый простой спо-

соб – установить макси-
мально возможные раз-
меры штрафов. Нужно
подготовить соответ-
ствующие изменения в
Административный ко-
декс. Эти меры в сово-
купности помогут снять
“ломовую“ проблему на
территории области. У
нас есть все необходи-
мые для этого рычаги.
Было бы желание за них
подержаться».

Ольга РУДЕНКО.

Как зимовать будем?
(Окончание. Начало на 3-й стр.)

На заседании постоянной комиссии
прозвучало предложение о необходимо-
сти целевой программы адресной помо-
щи  социально незащищенным слоям
населения, чтобы самортизировать рост
цен на коммунальные услуги.

Жилищно-коммунальный комплекс
нуждается в срочных и объемных инвес-
тициях, возможной перепланировке об-
ластного бюджета. Требуется высокая
согласованность исполнительной и зако-
нодательной властей, когда должны ре-
шаться вопросы межбюджетных отноше-
ний, отношений тарифного регулирова-
ния, постоянная координация действий в
системе ЖКХ.

Подводя итоги обсуждения, замести-
тель председателя постоянной комиссии
Михаил Рукавицын подчеркнул:

- Депутаты отчетливо понимают, что
отрасль нуждается в дополнительных ин-
вестициях и готовы поддержать необхо-
димые изменения в областном  бюджете.

Про газ -
без прикрас

На заседании постоянной комиссии
была заслушана информация начальни-
ка управления газификации админист-
рации области Игоря Тураева о програм-
ме газификации Воронежской области в
2004 году.

 Игорь Иванович доложил депутатам,
что к 2008 году область будет  практичес-
ки газифицирована.  Разумеется,  для
реализации такой программы необходим
серьезный объем инвестиций. Админис-
трацией области определены пути финан-
сирования программы. Первый  - нара-
щивание инвестиций за счет федераль-
ного бюджета, «Газпрома», хозяйствую-
щих субъектов области. К примеру, учас-
тие в софинансировании ветки газопро-
вода Бутурлиновка - Нижний Кисляй при-
мут участие  Нижнекисляйский сахарный
и молочный  заводы.

Областной бюджет на 2004 год запла-
нировал на газификацию области 250
миллионов рублей, в целом же програм-
ма предполагает освоить 1 миллиард
14 миллионов рублей, привлеченных из
различных источников.

Безусловно, депутатов не мог не вол-
новать вопрос оказания адресной помо-
щи льготникам и малообеспеченным граж-
данам на газификацию  домовладений,
ведь для сельского населения подчас зат-
раты несоизмеримы с их доходами.

 Игорь Тураев доложил, что главой ад-
министрации области Владимиром Кула-
ковым принято решение о том, что на-
грузка на газификацию не должна пре-
вышать 20 тысяч рублей на домовладе-
ние. При этом предполагается, что часть
затрат на газификацию  будет компенси-
рована  за счет средств комитета соци-
альной защиты.

Применение организационных, тех-
нических и технологических мер, снижа-
ющих себестоимость  строительства га-
зораспределительных сетей, - второй
путь изыскания дополнительных средств.
Использование полиэтиленовых труб, из-
менение схем подключения, сокраще-
ние издержек при согласовании проек-
тов газификации - вот  те резервы, по-
зволяющие снизить затраты на строи-
тельство  и ввод в эксплуатацию газо-
проводов.

Отвечая на вопросы депутатов о гази-
фикации в городе Воронеже, Игорь Тура-
ев отметил, что в нынешнем году соглас-
но программе будут  газифицированы
поселки Тенистый, Краснолесный, Реп-
ное. Несмотря на то, что Воронеж газифи-
цирован на 96 процентов, есть  еще ули-
цы, куда газ не пришел. Для этого в реали-
зации программы газификации необхо-
димо  участвовать и муниципальному бюд-
жету. Пока   муниципальным бюджетом
не предусмотрено финансирование
объектов  газификации.

В повестку дня заседания постоянной
комиссии по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству было внесено
рассмотрение обращения Воронежской
городской Думы «О мерах по предотвра-
щению банкротства МУП «Воронежтеп-
лосеть».

Леонид Воробей и исполняющий обя-
занности директора МУП «Воронежтеп-
лосеть» Александр Санников проинфор-

мировали депутатов о мерах по финансо-
вому оздоровлению предприятия.

Оздоравливать,
а не банкротить

 Разговор на комиссии вышел острым.
-Проблема предприятия заключалась в
отсутствии надлежащего управления, -
сказал М. Рукавицын. - Структуры ясной,
прозрачной и понятной для всех. Что же
касается использования средств, то их, по
словам Михаила Рукавицына, надо  вкла-
дывать в ресурсосбережение - то есть
направлять на обеспечение сохранения
тепла. «Атмосферу мы никогда не прото-
пим, а наши теплотрассы мы все видели».

-Нужна программа оптимизации, кото-
рая позволит сократить расходы на про-
изводство тепла, - говорил Вячеслав За-
харов.- Причем не только снижения зат-
рат за счет грамотной эксплуатации обо-
рудования и сокращения сверхнорматив-
ных потерь энергоресурсов. Требуется пе-
ресмотреть численность персонала, струк-
туру  оплаты их труда, адекватную вкладу
каждого.

Депутаты поддержали комплекс мер,
направленных на стабилизацию финан-
сового состояния МУП «Воронежтепло-
сеть», и были едины в мнении о нецелесо-
образности инициирования процедуры
его банкротства.

Надежда ДОЛИНИНА.

В Доме культуры завода «Рудгормаш» состоялся отчет депутата
областной Думы по избирательному округу №3  (Левобережный
район г. Воронежа) Анатолия Чекменева.Анатолия Чекменева.Анатолия Чекменева.Анатолия Чекменева.Анатолия Чекменева.

Анатолий Николаевич рассказал избирателям о том, что ему
удалось сделать в своей «зоне ответственности».

Жители обратились к депутату с рядом проблем как городско-
го, так и общефедерального характера. Говорили о самом набо-
левшем: разгуле преступности в районе, необходимости возрож-
дения трамвайных маршрутов, недостатке уличного освещения,
обеспокоенности постоянным ростом цен на хлеб…

* * *
На днях с помощью депутата Владимира КлючниковаВладимира КлючниковаВладимира КлючниковаВладимира КлючниковаВладимира Ключникова в селе

Трещевка Рамонского района решена проблема водоснабже-
ния. Пробурены  две новые скважины, так что люди теперь могут
бесперебойно пользоваться водой.

Также Владимир Иванович приобрел для местной школы хо-
лодильник и помог найти средства для ремонта фельдшерско-
акушерского пункта.

* * *
Иван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван Лачугин оказал помощь Воронежскому дому ветеранов

труда (ул. Лесная, д.1). Благодаря депутату в стоматологическом
кабинете появилось новое медицинское оборудование.

* * *
Анатолий ГолиусовАнатолий ГолиусовАнатолий ГолиусовАнатолий ГолиусовАнатолий Голиусов оказал финансовую помощь в пошиве

сценических костюмов вокальному ансамблю народной песни
«Зори России» (Дом культуры поселка Сомово) и записи авторс-
кого музыкального материала эстрадной группы «Джем» (Дом
культуры поселка Боровое).

Из средств, выделенных на депутатскую деятельность, Анато-
лий Семенович направил материальную помощь 43 инвалидам
1-й и 2-й групп Железнодорожного района города Воронежа.

* * *
В мае в Швеции будет проходить международный турнир по

волейболу среди девушек. В нем будет участвовать команда
средней школы №37 г. Воронежа.

Мечты девушек о международном турнире так и остались бы
мечтами, если бы не депутат Илья Ерихонов.Илья Ерихонов.Илья Ерихонов.Илья Ерихонов.Илья Ерихонов. Он оказал матери-
альную помощь для поездки команды за границу.

* * *
 По инициативе депутата Сергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея Почивалова  на территории

избирательного округа №4 проходит неделя  благоустройства. Во
дворах домов по Ленинскому проспекту, улицам  Ростовская,
Саврасова, Героев Стратосферы оборудованы  детские городки,
установлено свыше 30 скамеек.

Оборудование изготовлено руками учащихся ПТУ №15 на
средства,  перечисленные С. Почиваловым.

* * *
В микрорайоне ВАИ состоялась акция «Наш двор». Организа-

тором выступил молодежный фонд «Шаг навстречу», председате-
лем попечительского совета которого является депутат ЮрийЮрийЮрийЮрийЮрий
Бай.Бай.Бай.Бай.Бай.

Два дня школьники МОУСОШ №30, 69 и 91 сражались с
грудами мусора и стволами упавших деревьев. Фонд выделил
ребятам поощрительные призы: футбольные мячи и торты. Куль-
минацией награждения стал розыгрыш мобильного телефона.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
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 СТАНОВЛЕНИЕ
 Для любого коллектива десять лет – «воз-

раст» не такой уж большой. Но уже невоз-
можно себе представить Воронеж, его куль-
туру без вечеров в «Доме Тюриных», без пре-
красных изданий Центра, известных всей
России, без праздников, фестивалей и кон-
курсов, организатором которых выступает
Центр, без его благотворительной деятель-
ности.

 В 1994 году, когда Центр только-только
возникал, первый его директор писатель
Виктор Будаков сказал в одной из газетных
статей:

 «Духовное возрождение предполагает
восстановление в нравственном облике че-
ловека и края забытых или искусственно по-
гашенных духовных ценностей, традиций, ве-
рований, самобытных начал – всего того, что
на протяжении веков являлось в лучшем
смысле духовно-культурным полем народной
жизни, а также приобщение наших земля-
ков к культурному наследию, во многом за-
бытому, искаженному или вовсе уничтожен-
ному; становление личности молодого со-
временника на естественном сочетании луч-
шего в опыте наших предков и лучшего в
опыте мировой цивилизации, на чувстве
историзма, Родины, созидательности и прав-
ды».

 Именно В. В. Будаковым, ныне лауреа-
том Бунинской премии Союза писателей
России, членом-корреспондентом Междуна-
родной Славянской академии, была разра-
ботана концепция деятельности Центра,
призванного «готовить и осуществлять еди-
ную для края духовно-культурную возрожден-
ческую программу, обеспечивая ее инфор-
мационно, аналитически и творчески», вза-
имодействуя с региональными культурно-
просветительскими организациями, но не
дублируя их. Эта концепция органично про-
должала прошлую работу Будакова-редакто-
ра, создавшего известную в России серию
книг «Отчий край».

 Первыми учредителями Центра стали
Ассоциация экономического взаимодей-
ствия областей ЦЧР «Черноземье», Воронеж-
ско-Липецкая епархия, редакция газеты
«Коммуна», Воронежский областной литера-
турный музей им. И. С. Никитина.

 Хорошо известно, какое наступление
предприняли на отечественную духовность
радикальные «преобразователи» жизни с
начала 90-х годов минувшего века. Их воль-
ным или невольным «союзником» было ос-
кудение бюджета практически во всех обла-
стях Центрального Черноземья и резкое сни-
жение финансирования сферы культуры и
искусства. Только в Белгородской области
оно – в расчете на одного жителя – прибли-
жалось к среднероссийским показателям. В
Курской, Тамбовской, Липецкой областях эта
сфера финансировалась на порядок хуже, а
Воронежская область умудрилась занять
одно из самых последних мест в стране. По-
зади нас оказались только Ставропольский
край и Чечня – регионы, жившие во фрон-
товых или полуфронтовых условиях. К слову
сказать, несколько позднее ставропольцы
обошли Воронеж.

 В таких условиях в Черноземном крае
гибли библиотеки и сельские клубы, еле-еле
сводили концы с концами профессиональ-
ные учреждения культуры и искусства.

 В этот момент Центр предложил свою
духовно насыщенную программу. Одной из
ее основных составных частей был раздел
«Народная память». Этот раздел охватывает
мир нравственного, здорового жизненного
уклада, народных обычаев, заботу о культур-
но-исторических гнездах, усадьбах, парках,
поддержку традиций народных умельцев,
промыслов и ремесел.

 Другое важное направление работы
Центра – «Славянский мир». Это – обраще-
ние к историческим корням русского, укра-
инского и белорусского народов, к их языку
и культуре, к жизни выдающихся земляков,
внесших великий вклад в укрепление сла-
вянского единства, взаимопонимания меж-
ду людьми разных национальностей.

 Главные свои усилия Центр с первых же
дней существования направил на сохране-
ние того, что сохранилось, чтобы ничего не
потерять окончательно. Уделяя внимание
прошлому, Центр не ставил своей задачей
замыкаться только на нем, понимая, что про-
винциальная культура – это такой пласт, ко-
торый нужно поднимать и поднимать: тогда
и принесет он свои духовные плоды. Имен-
но поэтому делалась ставка на тесное со-
трудничество с органами управления куль-
туры, с творческими Союзами писателей,
композиторов, художников, с театрами, му-
зеями, библиотеками. В Координационном
совете по культуре и искусству областей, вхо-
дящих в Ассоциацию «Черноземье», Центр
духовного возрождения сразу занял свое
место, став одной из главных его составных
частей. Объединить силы для создания еди-
ного культурно-духовного поля, для выполне-
ния программ, имеющих общерегиональное
значение, – к этому стремились все. «Куль-
тура в условиях рыночной экономики» – та-
кой была одна из тем крупного совещания,
организованного в самом начале своего
пути. Участие в нем заместителей глав ад-
министраций всех регионов Черноземья
имело особый смысл: Центр хотел обратить
внимание высоких руководителей на бед-
ственное положение культурно-просвети-
тельских учреждений края. Совместно с Во-
ронежской ассоциацией деловых женщин и
рядом других организаций Центр провел се-
минар на тему «Предпринимательство в
культуре».

 Ну а практические дела начались с вы-
пуска 10-томной «Библиотечки школьника»,
рассчитанной на учащихся образовательных
школ, студентов гуманитарных вузов, на мас-
сового читателя. Шаг этот был, можно ска-
зать, безошибочным и крайне необходи-
мым. Комплектование библиотечных фон-
дов к тому времени прекратилось повсеме-
стно. Начиная с 1996 года даже Воронеж-
ская областная библиотека им. Никитина
(что уж говорить о библиотеке в маленьком
селе!) не получала средств на приобретение
книг. Старые издания в библиотеках ветша-
ли, списывались, а новых не поступало.
Даже деньги не могли бы помочь библиоте-

Подвижники
духовности
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кам: издательства, если помните, увлеклись
тогда, не зная меры, всевозможной эроти-
ческой и детективной макулатурой. Издания
Центра по школьной и внешкольной про-
граммам пришлись как нельзя кстати. Пер-
вой книгой библиотечки была «Обыкновен-
ная история» И. А. Гончарова. В дальнейшем
библиотечка пополнилась книгами «Мифы и
эпос народов мира», «Русская проза ХХ
века», «Древнерусская литература», «Отече-
ственная литературная сказка», «Князь Се-
ребряный» А. К. Толстого, «Зарубежная ли-
тературная сказка», «Неубитая память свя-
щенной войны», «Русское литературное за-
рубежье» (в 2 томах).

 За две книги серии – «Русское литера-
турное зарубежье» и «Неубитая память свя-
щенной войны» – творческая группа Цент-
ра в составе В. В. Будакова и Л. Ф. Поповой
получила Диплом конкурса на соискание
премий Воронежской областной Думы и ад-
министрации области по журналистике и
книгоизданию в номинации «Духовность» за
1998 год. Это была первая, но далеко не
последняя награда Центра.

 Книги «Библиотечки школьника» при-
влекли всеобщее внимание доступностью в
цене. Ну что такое десять-пятнадцать рублей
за такую нужную книжку?

 Зато фотоальбом «Воронеж», изданный
Центром в 1995 году, привлекал богатством
иллюстраций, прекрасным полиграфиче-
ским уровнем. Отпечатанный в Тульском из-
дательско-полиграфическом объединении
«Лев Толстой», альбом стал замечательным
подарочным изданием и для воронежцев, и
для гостей города. Редактором-составителем
альбома был В. Будаков, он же написал и
обстоятельное вступительное слово об ос-
новных вехах истории Воронежа. Издатели
и авторы, среди которых были лучшие воро-
нежские фотохудожники, посвятили свою
работу 50-летию Победы. «Выход фотоальбо-
ма – событие в жизни города» – так оцени-
ли этот труд буквально все воронежские га-
зеты.

 К празднику славянской письменности и
культуры 1995 года, когда его «столицей»
стал Белгород, Центр выпустил буклет «Сла-
вянский мир». Он стал хорошей заявкой на
продолжение одноименной программы. По-
зднее имели продолжение и издания в фор-
ме буклета. Они появились к 50-летию По-
беды, 125-летию со дня рождения Ивана
Бунина, 300-летию российского флота,
70-летию Алексея Прасолова. Нестандартно,
с душой были подготовлены и изданы букле-
ты «Музей-усадьба Дмитрия Веневитинова»,
«Сокровища Червленого Яра», «Мастера ху-
дожественных ремесел Воронежской обла-
сти», «Богучарский частный музей традици-
онного русского костюма и кукол» и другие.

ПРАЗДНИКИ, ФЕСТИВАЛИ,
КОНКУРСЫ…

 В 1997 году Центр духовного возрожде-
ния Черноземного края возглавила Людми-
ла Федоровна Попова. Работавшая здесь с
самого первого дня, она, человек дела, ши-
роких взглядов и интересов, чуткая ко все-
му новому, значительному, сумела в каче-
стве директора так плавно перевести кол-
лектив из состояния становления и органи-
зационных хлопот в состояние повседнев-
ной кропотливой работы, что о Центре заго-
ворили как о явлении
вполне утвердившемся. «В
общественном сознании
края, – писала в те дни га-
зета «Берег», – все больше
укореняется мысль, что
Центр духовного возрож-
дения – весомая, деятель-
ная организация, которая
естественно, органично
способствует воссозда-
нию и развитию недели-
мого поля культуры родно-
го края».

 Бесспорной заслугой
нового директора и ее бес-
сменного заместителя
Нины Анатольевны Зобо-
вой является то, что в ду-
ховной жизни края значи-
тельно возросла роль Ко-
ординационного совета по
культуре. Были созданы и
стали активно влиять на
культуру региона рабочие
группы Совета. За рабо-
чую группу по краеведе-
нию, охране памятников
истории и культуры отве-
чал Курск, в Тамбове соби-
ралась рабочая группа по
развитию музыкального
творчества, в других городах – по другим на-
правлениям деятельности учреждений куль-
туры и искусства.

 В этот период у Центра установились
прочные деловые связи с Министерством
культуры России. По инициативе Центра в
январе 1998 года в знаменитом Спасском-
Лутовинове на Орловщине состоялось засе-
дание Координационного совета по культу-
ре с участием президента Ассоциации «Чер-
ноземье», Председателя Совета Федерации
Федерального Собрания РФ, главы админи-
страции Орловской области Е. С. Строева,
министра культуры России В. К. Егорова, ге-
нерального директора Ассоциации Г. Ф. Фе-
дорова, заместителей глав администра-
ций Центрального Черноземья. Результатом
совещания стало подписание соглашения
между Министерством культуры и Ассоциа-
цией «Черноземье», принята программа со-
вместных мероприятий Министерства и ор-
ганов управления культуры Центрально-Чер-
ноземных областей на 1999-2002 гг.

 Еще более серьезной акцией Центра ста-
ла подготовка целевой программы «Сохра-
нение и развитие культуры Центрально-Чер-
ноземного региона на 1999-2000 гг.» для
обсуждения на заседании правления Ассо-
циации «Черноземье» в Курске. Было над
чем задуматься губернаторам, слушая выс-
тупления того же Е. С. Строева и министра
культуры РФ при обсуждении этой програм-
мы.

 «Культура – это фундамент, это духовный
мир нации, – говорил Е. С. Строев. – Мы

находимся в коренной России, и потерять
духовность, значит потерять все. Мне боль-
но признаться, что многие русские боятся
произнести слово «русский». В России вдруг
перестали защищать русских, вдруг начина-
ют за это называть чуть ли не шовинистами.
А разве Лев Толстой, а разве Тургенев, Бу-
нин – не русскими были? Они стали власти-
телями душ человечества. Нам надо поддер-
жать культуру, освободить ее от налогов».

 С той поры сменилось и руководство Со-
вета Федерации, и руководство Министер-
ства культуры. В ряде областей Центрально-
го Черноземья избраны новые губернаторы.
Да и сама Ассоциация «Черноземье» претер-
пела значительные изменения. Но как не
мешало бы и новым руководителям внима-
тельно вслушаться и вдуматься в эти мудрые
слова!

 В результате осуществления принятой
программы совместных мероприятий в на-
шей области состоялся межрегиональный
праздник народной песни «На родине Пят-
ницкого». В селе Хотмыжск Борисовского
района Белгородской области традицион-
ным стал международный фестиваль «Хот-
мыжская осень», и на нем при поддержке
Центра неоднократно были представлены
воронежские коллективы. В Липецке – тоже
с участием Центра – проводится Всероссий-
ский открытый конкурс-фестиваль юных пи-
анистов им. К. Н. Игумнова – выдающегося
пианиста, воспитавшего целую плеяду та-
лантливых исполнителей. В селе Ивановка
Тамбовской области – на родине Сергея
Рахманинова – прочно утвердился фести-
валь имени этого выдающегося композито-
ра.

 Замечательным праздником детства
стал проведенный в 1998 году в Воронеже
межрегиональный фестиваль детской песни
композиторов Центрального Черноземья
«Разноцветный мир». Ему предшествовало
издание Центром одноименного сборника
песен для детей, в котором было опублико-
вано около пятидесяти произведений двад-
цати двух композиторов и который на бла-
готворительных началах передан библиоте-
кам и клубным учреждениям. А накануне
фестиваля прошли областные конкурсы, по
результатам которых и состоялся заключи-
тельный концерт в Воронежском театре опе-
ры и балета. Сюда съехались детские кол-
лективы всего центра России. Здесь были
хоровой коллектив детской школы искусств
г. Старая Русса, вокальный ансамбль «Раду-
га» Брянского городского Дворца культуры,
хор «Колокольчик» воронежской детской
школы искусств № 11, ансамбль «Семицве-
тик» детской музыкальной школы им. В. Ка-
линникова (Орел), множество других коллек-
тивов и исполнителей из Липецкой, Тамбов-
ской, Тульской и других областей.

 Свидетельством того, что фестиваль
удался, были счастливые лица ребят. Они
уезжали из Воронежа с дипломами и подар-
ками, а самое главное – с верой в добро и в
будущее.

 С той поры забота о юных дарованиях, о
будущем культуры и искусства стала для Цен-
тра постоянной. Особенно показательным в
этом смысле был фестиваль современной
музыки «На рубеже веков и смены поколе-
ний», посвященный 40-летию Союза компо-
зиторов и проведенный совместно с Воро-
нежской композиторской организацией и

академией искусств. Программа фестиваля
включала и симфонический концерт «Воро-
нежские композиторы – юным композито-
рам России», и концерт-встречу юных ком-
позиторов с профессиональными компози-
торами и музыковедами, и симфонический
утренник «Вечная сказка детства». А в зак-
лючительном концерте – подведении итогов
Всероссийского конкурса юных композито-
ров были представлены Воронеж и Липецк,
Елец и Белгород, Старый Оскол и Тамбов,
Энгельс и Орел, Курск и Димитровград Улья-
новской области, Челябинск и Донской Туль-
ской области, Волгоград, Уфа, Новоси-
бирск… «Проведя в содружестве с Центром
духовного возрождения Черноземного края
конкурс юных композиторов и музыкальный
фестиваль, Воронежский Союз композито-
ров вновь стал эпицентром музыкальной
жизни, от которого волны воздействия ра-
зошлись чуть ли не по всей России» - так оце-
нил этот праздник председатель правления
Воронежской организации Союза компози-
торов Е. Б. Трембовельский.

 Центр был и одним из организаторов
Второго фестиваля детских народных теат-
ров «Синяя птица». Свое искусство показы-
вали на нем театр-студия «Одуванчик» из Ка-
лача, народный театр юного зрителя Дома
культуры железнодорожников г. Грязи Ли-
пецкой области, театр-студия «Взрослые и
дети» Дворца детского и юношеского твор-
чества им. Ю. Гагарина г. Брянска, театр-клуб
«Люди» детского и подросткового досугово-
го центра «Юность» г. Губкин Белгородской

области и другие коллективы юных
артистов. Ребята присутствовали
на спектаклях своих сверстников
из других городов, обменивались
впечатлениями и опытом. Состоя-
лась и их поездка в село Никольс-
кое Верхнехавского района, где в
свое время сестра К. С. Стани-
славского З. С. Соколова и ее муж,
врач К. К. Соколов, создали один
из первых в России крестьянских театров.

 Словом, для детей это была и работа, и
учеба, и отдых. О фестивале заинтересован-
но рассказывалось даже в центральной пе-
чати – в частности, в журнале «Народное
творчество».

КНИГА ЗА КНИГОЙ
Осенью 2000 года Центр открыл «Дом

Тюриных». Памятник архитектуры второй
половины ХIХ века, где проживала Анна Тю-
рина, двоюродная сестра И. С. Никитина, был
Центром отреставрирован – только за это
ему надо сказать спасибо: ведь многие па-
мятники гибнут сегодня буквально на глазах.
А он стал еще и новым значительным оча-
гом культуры.

 С некоторых пор традиционными стали
в нашем городе вечера в «Доме Тюриных». А
традиция эта началась с презентации пре-
красного издания Центра – книги «России
Черноземный край». Этот труд великолепно
издан: он был отпечатан в одном из лучших
полиграфических предприятий России – ти-
пографии «Иван Федоров» (Санкт-Петер-
бург). Книга рассказывает об истории и при-
роде, о людях Черноземного края – его уче-
ных, писателях, композиторах, музыкантах,
актерах, художниках, деятелях церкви, духов-
ных пастырях. «Опорным краем России» на-
звал этот край Е. С. Строев, написавший
вступление к книге. А о самом издании хо-
рошо сказала «Тамбовская жизнь»: «Без пре-
увеличения можно сказать, что это гимн род-
ной земле, настоящая книжная симфония».
Книга была по достоинству оценена и на
конкурсе Воронежской областной Думы и
администрации области по журналистике и
книгоизданию за 2000 год: лауреатами в
номинации «Духовность» стали создатели
этого уникального издания Р. В. Андреева,
В.В. Будаков и Л. Ф. Попова.

 Именно после этой книги о Центре заго-
ворили как о состоявшемся и интересном
издательском коллективе.

 Они, книги, выходили одна за другой.
 «Наш Платонов» – собрание произведе-

ний писателя, воспоминаний о нем, статей
современных исследователей его творче-
ства. «И душу я несу сквозь годы…» – стихи,
поэма, проза, дневники и письма большого
русского поэта Алексея Прасолова, о кото-
ром другой большой поэт, Юрий Кузнецов,
сказал: «Я склоняю голову перед его подви-
гом». «В мечтах не разуверюсь я…» – стихи
Алексея Кольцова, которым гордится Воро-
неж, но которого давно не издавал. «С гла-
голом неба на земле» – поэзия, проза, ста-
тьи, письма Дмитрия Веневитинова, кото-
рые тоже до последнего времени трудно
было отыскать в книжных магазинах. «Исто-
рико-культурное наследие Воронежа», а сле-
дом «Архитектура исторических городов Во-
ронежской области» – результаты многолет-
них исследований памятников истории, ар-

хитектуры и культуры древне-
го города, населенных пунк-
тов края. «Воронежские архи-
пастыри от Святителя Митро-
фана до наших дней» – издан-
ный совместно с Воронежско-
Липецкой епархией справоч-
ник, в котором впервые при-
ведены жизнеописания свя-
тителей Митрофана Воронеж-
ского, Тихона Задонского, Ан-
тония (Смирницкого), священ-
номучеников Тихона (Никано-
рова), Петра (Зверева), Заха-
рии (Лобова).

 Как видите, книги разные.
Были солидные тома, но были
и небольшие по объему изда-
ния – такие, как, например,
«Летопись слободы Калача
Успенской церкви». Об этом
«малом золотнике» бывший
глава Калачеевского района
В. А. Шмыков говорил: «Для
нас это действительно релик-
вия – единственный рукопис-
ный материал, дошедший из
глубины веков до наших дней.
И есть у нас желание – от-
крыть музей этой рукописи на
том месте, где она писалась –
в колокольне Успенской цер-

кви». Уверен: если калачеевцы приступят к
исполнению своего желания, Центр непре-
менно будет сотрудничать с ними снова и
снова. Уж таковы обычаи, сложившиеся
здесь: начал дело – доводи его до конца.

 Отдельный разговор о книгах, которые в
дальнейшем определяли лицо Центра, став
его гордостью. Прежде всего, это «Славянс-
кий мир». О книге говорят сами заголовки
разделов: «Преданья старины глубокой»,
«Дом как образ мира», «Русский народный
костюм», «Ремесла, промыслы, художество»,
«Песня ладом красна», «Свет дневной есть
слово книжное», «Живая вера в сердце че-
ловеческом», «Мир старинной усадьбы»,
«Имена в истории и памяти», «Праздник душе
на радость». Историческое, культурное и ду-
ховное родство и общность русских, украин-
цев и белорусов показана в книге на при-
мере дружеских связей, сотрудничества
между Центральным Черноземьем и сосед-
ними областями «малого зарубежья».

 Книга была представлена на Всероссий-
ском конкурсе «Лучшая книга 2001 года».
Более 500 книг столичных и провинциаль-
ных издательств соперничали здесь друг с
другом. «Славянский мир» оказался в числе
лучших из лучших, получив Диплом Ассоци-
ации издателей России.

 «Конь. Человек. Время…» Эта книга мог-
ла и должна была появиться именно в Во-
ронеже. Ведь знаменитый Хреновской кон-
ный завод – наш, воронежский, бобров-
ский. В истории отечественного коневод-
ства он сыграл не последнюю роль. А пре-

красное создание природы – лошадь, кото-
рая всегда была рядом с человеком, и по-
ныне – рядом с ним. Эта книга по принципу
«Бог любит троицу» принесла Центру третью
победу в областном конкурсе по журналис-
тике и книгоизданию. Звания лауреатов за
2002 год все в той же номинации «Духов-
ность» были удостоены Р. В. Андреева, В. В.
Будаков, Л. Ф. Попова. На VI Национальной
выставке-ярмарке «Книги России», где гос-
подствующее положение занимали, само
собой понятно, именитые столичные изда-
тельства, книга «Конь. Человек. Время…»
была отобрана для демонстрации на Меж-
дународной выставке во Франкфурте (Гер-
мания).

 А победа в том же областном конкурсе
2003 года открыла, вероятно, счет новой
«троице»: Л. Ф. Попова получила Диплом в
номинации «Дизайн» за книги «Русские про-
винциальные усадьбы» и «Кольцовский ака-
демический».

 «Русские провинциальные усадьбы» –
это громкий голос в защиту островков бы-
лой России, являющихся печальными свиде-
телями разорванной связи времен. Книга
рассказывает об усадебном мире огромно-
го пространства, объединяющего пять обла-
стей Центрального Черноземья, а также
Брянскую, Орловскую и Тульскую области.
Рассказав об этом мире, авторы уже поста-
вили проблему. А она – из числа больных:
из тысяч усадеб сегодня остались лишь де-
сятки. И их необходимо спасать. Книгу, как и
многие другие работы Центра, прекрасно
оформил художник Александр Ходюк. Сегод-
ня это один из лучших художников Вороне-
жа, владеющих искусством оформления кни-
ги.

 «Кольцовский академический» З. Я. Ан-
чиполовского рассказывает о двухсотлетней
истории одного из интереснейших театров
страны – Воронежского государственного
академического театра драмы имени Алек-
сея Кольцова. Книга эта, как и многие дру-
гие издания Центра, выпущена в духе луч-
ших традиций отечественного полиграфи-
ческого искусства. Помимо уже упомянуто-
го областного Диплома, она отмечена Дип-
ломом (уже вторым для Центра) Ассоциации
книгоиздателей России, а сам автор стал
лауреатом областной литературной премии
имени Андрея Платонова.

ЗДЕСЬ ИЗДАВАТЬСЯ
ПРЕСТИЖНО

Самые значительные свои издания Центр
духовного возрождения Черноземного края
представляет не только в «Доме Тюриных».
Разумеется, книга «Конь. Человек. Время…»
стала героем в Хреновом – на празднова-
нии Дня молодежи. Во Дворце детей и юно-
шества Центр участвовал в Первой Цент-
рально-Черноземной книжной выставке
«Ярмарка знаний-2003». Ведь в издатель-
ском багаже коллектива – учебники, ката-
логи, словари-справочники, научно-методи-
ческие и учебно-методические издания. В
связи с изданием книги А. Прасолова в Цен-
тре прошел «Прасоловский час», который
продолжился в школах и библиотеках горо-
да, а в Никитинской библиотеке состоялся
большой вечер, посвященный поэту.

 Большинство книг Центра по их значимо-
сти включено Министерством печати в фе-
деральную программу книгоиздания России.
Ряд изданий вошел в программу Министер-
ства культуры.

 Особая тема – книги современных писа-
телей. Каждому автору хочется, чтобы про-
изведение, в которое он вложил частицу сво-
ей души, вышло не абы как, а на достойном
оформительском и полиграфическом уров-
не. Такой уровень для книг Центра – обыч-
ная норма, это уже общепризнано. Редактор
Центра Раиса Васильевна Андреева – чело-
век опытный. У нее безукоризненный лите-
ратурный вкус, ее высокий профессиона-
лизм ни у кого не вызовет сомнений. Редак-
тор Р. Андреева – это своеобразный «знак
качества» на издании.

 Пожалуй, одним из самых заметных из-
даний в этом ряду стал поэтический сборник
Анатолия Абрамова «И я вступаю в диалог…».
Видный ученый, педагог, писатель всю
жизнь писал стихи, и вот они вышли отдель-
ной книгой. На нее откликнулись многие
средства массовой информации, а «Литера-
турная газета» написала, что книга «соеди-
няет в себе исследовательский интерес уче-
ного и неудержимую страсть поэта».

 Бросается в глаза, что произведения со-
временных авторов, изданные Центром, от-
личает разнообразие. Здесь и сборник «У
славянских криниц» Виктора Будакова –
стихи о духовной общности славянских на-
родов; и онтологическая проза доктора фи-
лософских наук, автора исследований по
отечественной и зарубежной философии
Алексея Грякалова – уроженца села Крас-
носеловка Петропавловского района; и со-
брание юмористических рисунков Анатолия
Бавыкина «Что наша жизнь? Карикатура…»;
и две книги стихов Дмитрия Попова: «Калей-
доскоп» и «Вера моя и любовь…». Автор пос-
ледних двух книг с детства прикован к по-
стели, но смог справиться со своим неду-
гом, научившись с трудом двигаться. Пол-
ный веры в жизнь, он ищет себя в поэзии.
Известный до недавнего времени лишь у
себя в Боброве, он с помощью Центра при-
шел к более широкому кругу читателей. Его
«Калейдоскоп» - это стихи для детей, «Вера
моя и любовь…» – раздумья о жизни. Пред-
ставление книг состоялось в Воронеже и
Боброве. Большая часть тиража передана
в дар библиотекам.

 Признаюсь, кстати, и сам: мне приятно,
что мой «Веселый букварик» для малышей за
неполных два года выдержал пять изданий
в Москве. Но еще более приятно, что есть и

шестое издание – на вполне столичном
уровне. Это издание Центра духовного воз-
рождения.

 Одна из последних новинок Центра –
книга «Декоративно-прикладное искусство
Воронежского края и его изучение в школе».
Ее автор – доцент Борисоглебского педин-
ститута Елена Губанова. Загоревшись темой,
она объездила буквально всю область.
Встречи с хранителями народных ремесел,
их рассказы помогли ей в работе – и книга
вышла.

В ЦЕНТРЕ
КУЛЬТУРНЫХ СОБЫТИЙ

 Удивительно, но будучи организацией,
не преследующей коммерческих целей,
Центр духовного возрождения с самых пер-
вых шагов стал заниматься благотворитель-
ной деятельностью. Возможности для этого
совсем невелики, а сделано не так уж мало.
Центр дал возможность принять участие в
Международном конкурсе скрипачей в Гер-
мании юной скрипачке Анико Геладзе, ко-
торую направил туда вместе с преподава-
телем – доцентом Воронежской академии
искусств, Заслуженным артистом России
Э.Марголиным, являвшимся членом жюри
конкурса. Центр был спонсором участия в
белгородском празднике славянской пись-
менности талантливейшего коллектива –
Тамбовского камерного хора. Оказана по-
мощь в комплектовании библиотек детских
домов, школ-интернатов Тамбовской обла-
сти, выделены комплекты книг для детей-
сирот и инвалидов Воронежской области.
По районам нашей области разослано 328
комплектов «Библиотечки школьника». При-
мерно то же – по другим областям Черно-
земья.

 Спонсорскую поддержку получил фести-
валь «Театральные встречи в Никольском»,
конкурсы чтецов «Солнце русской поэзии» –
к 200-летию со дня рождения А. С. Пушкина,
«Воронеж. Родина. Любовь», конкурс, посвя-
щенный Дню славянской письменности и
культуры в Воронеже. Созданию спектакля
«Возвращение» театральной «Антрепризы»
Воронежского Дома актера, приуроченному
к 100-летию Андрея Платонова, – тоже со-
действовал Центр, как и двухнедельным га-
стролям в Китае танцевального коллектива
«Русское наследие» Воронежского хореогра-
фического училища. Центр профинансиро-
вал поездку ансамбля «Русский класс» детс-
кой школы искусств № 1 на Международный
конкурс молодежных ансамблей в Бельгию,
где ребята показали такое высокое испол-
нительское мастерство, что победили сразу
в трех номинациях: «трио», «квартет» и «ан-
самбль».

 А еще – новогодний утренник для одарен-
ных детей из малообеспеченных семей и
благотворительный утренник для одаренных
детей из реабилитационного центра детей-
инвалидов «Радуга», материальная помощь
пятидесяти семьям беженцев и переселен-
цев, благотворительная помощь детям-сиро-
там из Орловской области, акция «Всемир-
ный день ребенка». И это – далеко не все из
того, что можно было бы назвать…

 Скажите мне: найдется ли сегодня такая
коммерческая организация, которая могла
бы по своим масштабам сравниться с бла-
готворительной деятельностью некоммер-
ческого Центра?

 Сегодня практически нет ни одного круп-
ного культурного мероприятия в Воронеже
и области, которое бы проходило без орга-
низационного или финансового участия
Центра. Пушкинский праздник в средней
специальной музыкальной школе. Выстав-
ка декоративно-прикладного искусства и
ремесел, на которой были представлены
лучшие работы мастеров Центрального
Черноземья. Межобластная художествен-
ная выставка «Край Черноземный». Кон-
курс чтецов-любителей «Постигая искусст-
во классиков». Книжная выставка, посвя-
щенная Дню славянской письменности и
культуры. Праздник «Русь мастеровая» в
Воробьевке. «Событие сезона» в Доме ак-
тера. И так далее, и так далее…

 Какие-то из этих праздников имели все-
российское звучание, какие-то остались со-
бытием местного значения. Но все вместе
они создавали большую панораму неугомон-
ности работников Центра, их кипучей энер-
гии, огромного труда по возрождению куль-
туры края.

 Свое просветительское служение Центр
осуществляет в городах и селах, в школах, в
студенческих аудиториях – повсюду.

 И вот о чем подумалось. Есть коллекти-
вы, без которых невозможно себе предста-
вить историю нашего края, его богатый ду-
ховный мир, его сегодняшний день и его бу-
дущее. Они стоят в ряду нашей гордости: Во-
ронежский русский народный хор, ансамбль
«Воронежские девчата», наш замечательный
театр драмы, наш всероссийски и междуна-
родно уважаемый журнал «Подъем», наше
известное на всю страну хореографическое
училище… Конечно, всех и все перечислить
невозможно. Но, честное слово, не будет
преувеличением сказать: в этот ряд неспеш-
но, но уверенно становится и Центр духов-
ного возрождения Черноземного края. Все-
го десять лет – и уже такой ряд!

*  *  *
 23 апреля Центр празднует свой первый

юбилей. В Доме актера в 15 часов состоит-
ся выставка-продажа изделий мастеров на-
родного творчества. Здесь же будет органи-
зована продажа книг, изданных Центром.
Подвижники духовности, как всегда, остают-
ся верными себе: стоимость книг ожидает-
ся гораздо ниже, чем в книжных магазинах.

Евгений НОВИЧИХИН.

� Губернатор Владимир Кулаков вручает диплом
    директору Центра Людмиле Поповой.
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(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

РЕАЛИЗУЕМ

Тел.: (262) 4-31-30, 4-31-16.

1-й класс 1-й репродукции.

СЕМЕНА
ГРЕЧИХИ

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

«Нектарница»

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Т./ф. (0732) 23-04-64.
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НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

ЗИЛ, ГАЗ – бортовые;
ЗИЛ, ГАЗ – будки; МАЗ,

КРАЗ-тягач, автогрейдер,
трубоукладчик, автокран,

бензовоз, бульдозер,
электростанцию и др.

Тел. 90-08-95.

ПРОДАЮ Б/У:

Организация
реализует

Обращаться: г.Семилуки, тел.: 8 (272) 2-04-29, 2-19-09.

ВАГОНЧИКИ
ЖИЛЫЕ для строительных

городков.

ООО Торговый Дом «Наяда»

ВСЕ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ!

Тел./ф. (0732) 49-08-09, 49-69-13, 49-67-15, nayada@intercon.ru.

Данный вид деятельности не лицензируется. Цены - на момент публикации.
ДОСТАВКА!

Сода пищевая (500г) – 4,50 за пачку, х/п полотно – 19,50,
сода кальцинированная (43 кг) – 5,85 за кг, чистящие,
моющие, мыло, хлорка, стир. порошки, хоз.товары.

БОТВОУБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ БМ-6

Ремонтно-техническое предприятие ЗАО «Киевская Русь» (г.Курск)

Контактный телефон (0712) 51-31-03.

реализует капитально отремонтированные

по цене 185 тыс. руб.
Гарантия на технику 1 год с даты ввода в эксплуатацию.
Лицензия, сертификат Росагропромстандарта. Цена – на момент публикации.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Тел./факс (0732) 72-44-75, 33-80-00.

официальный дилер ОАО «Красная звезда»

зерновые: СЗ-3,6А
СЗ-5,4-06

зернотравяная СЗТ-3,6А
стерневая СТС-2,1
свекловичная ССТ-12
универсальная УПС-12
овощная СОН-4,2

КУКУРУЗНАЯ
СУПН-8-01

Сертифицировано. Лиц. №704478, рег. №ТС-50 выд. Лиц.
Пал. Адм. Вор. обл.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Телефон/факс (0732) 72-29-27.

ДТ-75 – стандартные
ДТ-75 – узкие
Т-70C – широкие
Т-70C – узкие
Т-150

Дешевлене бывает!

официальный дилер ОАО ЧАЗ

Лиц. №704478, рег. №ТС-50  выд. Лиц. Пал. Адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

производства ОАО ЧАЗ, г.Чебоксары

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
к тракторам Т-70 в ассортименте.

Цены
действительны
на момент
публикации.

345000
руб.

официальный дилер Кишиневского тракторного завода

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Телефон/факс (0732) 72-29-27. Лиц. №704478, рег. №ТС-50  выд. Лиц. Пал. Адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

ПРОДАЕТСЯ:

ПО

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БАЗА
площадью 2140 кв. м, состоящая из административного здания, гаражей,

складов, трех магазинов в центре п.Каменки Воронежской обл.

ОБОРУДОВАНИЕ Б/У
производству и фасовке майонеза;
рафинации и дезодорации растительного масла;
розливу растительного масла в ПЭТ-бутылки.

Тел.: (07357) 5-22-01,
8-905-653-04-42.

МАШИННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ СТАНЦИИ
И РЕМОНТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ

ИНЖЕНЕРЫ И МЕХАНИКИ, ЗООТЕХНИК,
ТОКАРЬ-РАСТОЧНИК, СЛЕСАРИ
ПО РЕМОНТУ АВТОМОБИЛЬНОЙ

И ТРАКТОРНОЙ ТЕХНИКИ.
ЗАРПЛАТА – ВЫШЕ СРЕДНЕЙ ПО РАЙОНУ.

ВОПРОС ЖИЛЬЯ РЕШАЕТСЯ В КОРОТКИЕ СРОКИ.

ЖДЕМ ВАС!
Воронежская область, г. Павловск, ул. Строительная, 8-а.

Тел.: (07362) 2-13-54, 2-13-10, 2-25-33.

Условия и сроки поставки:
оплата – помесячно  по факту поставки

в зависимости от бюджетного финансирования.

АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
СООБЩАЕТ ОБ ИЗМЕНЕНИИ В ОБЪЯВЛЕНИИ

О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА,
ОПУБЛИКОВАННОГО В ГАЗЕТЕ «КОММУНА»

ОТ 26.03.04Г., ПО ЗАКУПКЕ ЛЕКАРСТВЕННЫХ
СРЕДСТВ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БОЛЬНЫХ

СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫМИ
ЗАБОЛЕВАНИЯМИ В 2004 ГОДУ.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА (ТЕМЫ):
1. Оценка подземной гидросферы территории Воронежской области с

целью выявления вод улучшенного качества.
2. Составление фациальных карт масштаба 1:200 000 неглубокозалегающих

(до 50 м.) отложений территории Воронежской области для определения
местоположения и качества минерального сырья».

3. Изучение промежуточных коллекторов МСА (минералов спутников алма-
зов)  и алмазов на территории Воронежской области для выявления площадей
кимберлитового и лампроитового магматизма.

Заказчик: Государственное унитарное предприятие Воронежской облас-
ти «Воронежские природные ресурсы».

Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53, тел./факс
(0732) 599-440, E-mail: priroda@artn.ru

Контактные лица: Старухин Евгений Александрович, (0732) 599-440.
Информация: конкурсную документацию можно получить по вышеука-

занному адресу после направления запроса.
Дата и время окончания приема конкурсных заявок: 4 июня 2004

года в 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса: 8 июня 2004 года в 10.00

по вышеуказанному адресу.

ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: вычислительной техники (1 ед.); произ-
водства, ремонта и эксплуатации машин (0,5 ед.), ДОЦЕНТОВ КА-
ФЕДР: ботаники и физиологии растений (1 ед.), математики (1 ед.),
производства, ремонта и эксплуатации машин (2,0 ед.), энергетики
и гидравлики (1 ед.), вычислительной техники (1,5 ед.), экономики и
организации производства (1 ед.), деталей машин и инженерной
графики (1 ед.). СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: производ-
ства, ремонта и эксплуатации машин (1 ед.), физического воспита-
ния (1 ед.), энергетики и гидравлики (2 ед.), древесиноведения (1
ед.), автоматизации производственных процессов (1 ед.), экономи-
ческой теории (0,5 ед.), иностранных языков (английский язык – 1
ед.), лесомелиорации, почвоведения и озеленения (1 ед.), АССИС-
ТЕНТОВ КАФЕДР: математики (3 ед.), вычислительной техники (1
ед.), русского языка (2 ед.), физического воспитания (2 ед.), иност-
ранных языков (английский – 3 ед.), французский (2 ед. по 0,5 ст.),
механизации лесного хозяйства и проектирования машин (1 ед.),
химии (1 ед.).

Срок подачи документов –
один месяц со дня опубликования объявления.

ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

расположенного по адресу: Воронежская область, г. Лиски, ул. Лысенко, 42,
 литера А, площадью 1901 кв. м:

подвальная – 464,8 кв. м, наземная – 1436,2 кв. м.
Цена – 564885 руб. 59 коп., в том числе НДС 18% - 86168 руб. 99 коп.

Срок для акцепта – 3 дня с момента опубликования настоящего сообщения.
Тел. в Воронеже – 51-44-07.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ ОАО
«ЮГОВОСТРАНССТРОЙ» СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ
ПРИНАДЛЕЖАЩЕЙ ОАО «ЮГОВОСТРАНССТРОЙ»

ЧАСТИ АДМИНИСТРАТИВНОГО
(ЧЕТЫРЕХЭТАЖНОГО) ЗДАНИЯ,

Диабет является серьезным наруше-
нием функций человеческого организма.
Диабет вызывает поражение мелких кро-
веносных сосудов и периферической не-
рвной системы, возникающее при избытке
сахара в крови. НАМИВИТ (регистрацион-
ное удостоверение Минздрава России
004348.Р.643.07.2002 от 31.07.2002) реге-
нерирует бетаклетки и улучшает углевод-
ный обмен, тем самым подавляя причины
возникновения диабета. Обладая иммуно-
стимулирующей активностью, препарат
приводит в норму содержание глюкозы.

На моделях сахарного диабета в Ин-

Заказ и доставка по России.
Телефон (095) 739-00-39.

ДИАБЕТ – УЖЕ НЕ СМЕРТЕЛЬНЫЙ ПРИГОВОР
ституте диабета ЭНЦ РАМН показано, что
при применении препарата перорально и
при внутрибрюшном введении содержа-
ние глюкозы приходит в норму уже
на 3-й день, синтез инсулина увели-
чивается на 70%.

НАМИВИТ показан больным людям с
диагнозом ДИАБЕТ 2 ТИПА в рамках комп-
лексной терапии, он восстанавливает мик-
роциркуляцию крови и предотвращает ин-
сулиновую зависимость.

НАМИВИТ награжден золотой меда-
лью Всемирной выставки «Брюссель-99».

Сертифицировано.

14 мая 2004 года проводит

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
в г.Воронеже по ул. Кулибина, 17, комн. 608, в 14 час.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета открытого акционерного общества «Оргнеф-

техимзаводы» за 2003 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества.
3. Утверждение распределения прибыли по результатам 2003 года.
4. Избрание совета директоров общества.
5. Избрание ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
7. Об изменении размеров добавочного капитала.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем
собрании акционеров, – 5 апреля 2004 года (протокол заседания совета
директоров от 23.03.2004г. №4).

С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться по вышеука-
занному адресу в комнате №608.

Совет директоров ОАО «Оргнефтехимзаводы».

ОАО «ОРГНЕФТЕХИМЗАВОДЫ»

осуществляет

ВОРОНЕЖСКАЯ
МЕЖТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ
КОЛЛЕГИЯ АДВОКАТОВ.

Адрес: г.Воронеж,
ул.Свободы, 16.

Тел.: 77-42-48, 48-80-27.

РЕГИСТРАЦИЮ
ТОВАРНЫХ ЗНАКОВ,
ЗАЩИТУ АВТОРСКИХ
И ПАТЕНТНЫХ ПРАВ

22 мая 2004 года в 10 часов
в с. 1 Никольское

Воробьевского района
Воронежской области по адресу:
пл. Борцов революции, 64 (СДК),

состоится

СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ
ДОЛЕЙ,

находящихся в пользовании
колхоза им. Чкалова по

определению местоположения
земельных участков с/х

назначения, в границах которых
в первоочередном порядке будут
выделяться земельные участки

в счет долей в праве общей
собственности на земельные

участки с/х назначения.
Регистрация участников с 8 часов.

При себе иметь паспорт
и свидетельство на право
собственности на землю.
Телефон (256) 43-2-66.

22 мая 2004 года по адресу: с.Краснополье Воробьевского района
Воронежской области, улица 50 лет Октября (Дом культуры)

в 10 час. состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
находившихся  в пользовании колхоза «Память Ленина»
Воробьевского р-на Воронежской области, по вопросу об

определении местоположения  земельных участков
сельскохозяйственного назначения, в границах которых

в первоочередном порядке будут выделяться земельные участки
в счет долей в праве общей собственности на земельные участки

сельскохозяйственного назначения.
Регистрация собственников земельных долей начинается с 8 часов.

При себе иметь паспорт и свидетельство на право собственности
на земельную долю.

Контактный телефон 41-6-37.

Собственники 422 земельных долей
в праве собственности на земельный участок  площадью 2426,5 га
условной пашни с качественной оценкой 170488 баллогектаров,

расположенный на территории СХА «Спутник» Калачеевского района
Воронежской области (419 человек),

извещают о своем намерении

выделить земельный участок (массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью

2426,5 га. Сельскохозяйственных угодий в том числе 2207 га. Пашни,
находящейся вблизи п.Пригородный, в том числе севооборот №1 поля

№№2, 3, 7, севооборот №2, поля №№ 1, 2, 4, 5, 6, севооборот №3, поля
№№ 1, 2, 3, 4, 5, 6, севооборот №4, участок №1, поля №№1, 2, 3, 4, 5,

согласно материалу корректировки севооборотов ТОО «Спутник»
за 1996 год, для дальнейшей его передачи в аренду ООО «Спутник».
Рыночная стоимость выделяемого участка (массивов) не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка,

в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенности

Кириленко Ольга Митрофановна, проживающая по адресу: Воронежская
область, Калачеевский район, город Калач, улица им. Крупской, дом №25.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить
земельный участок (массив), а также дополнительные данные

о предполагаемом местоположении выделяемого участка
можно получить у представителя собственников земельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению
выделяемого земельного участка и размеру  компенсации остальным

участникам долевой собственности направляются представителю
собственников земельных долей в течение месяца

со дня публикации извещения.

Правление Воронежского регионального отделения Союза
журналистов России от всей души поздравляет с 55-летием
главного редактора районной газеты «ЭРТИЛЬСКИЕ ВЕСТИ»

Яцких Вячеслава Дмитриевича
и желает ему крепкого здоровья, семейного благополучия,
успехов во всех делах, хорошего настроения, приятных и
радостных событий в жизни.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
колхоза «Караяшниковский» Ольховатского района

Воронежской области (7 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

из земель сельхозназначения общей площадью 30,5 га
пашни на поле №5 Центрального отделения для

дальнейшей передачи его в аренду КФХ «Меркурий».
Возражения направлять

представителю собственников.
Представитель собственников Скобелкин Н.А.
Адрес: Воронежская обл., Ольховатский р-н,

с.Караяшник, ул.Зеленая, д.9, кв.2.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности ООО «Марьевское» Ольховатского района (8 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ В НАТУРЕ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

из земель сельскохозяйственного назначения, находящихся в селе Марьевка
на поле №3 участок 84 га, для дальнейшей его передачи в аренду. Представителем
собственников земельных долей является Задорожний Владимир Александрович,

проживающий по адресу: 396682, Воронежская область, Ольховатский район,
село Марьевка, улица Школьная, дом 230.

Обращения, возражения направлять по данному адресу.

Собственник земельной доли
общей долевой собственности

СХА «Нива» Калачеевского р-на
Лозебной Сергей Николаевич

извещает о своем намерении
выделить земельный участок

в счет 1 земельной доли в размере
5,9 га сельхозугодий 378,74 б/га,
в т.ч. пашня 4,16 га (302,94 б/га)

14 топографический контур, часть
пастбищ 10 топографический

контур, часть многолетних
насаждений 66 топографический

контур, для организации КФХ
«Заря» Лозебной Сергей

Николаевич.
Претензии о местоположении
направлять: Калачеевский р-н,
с.Заброды, ул.Дорожная, д.48,

Лозебному С.Н.

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА

«Нива» Калачеевского района (2 человека)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ
НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ

ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в счет 2 земельных долей.

Размер каждой доли составляют 5,9 га
сельхозугодий (378,74 бало/га, в т.ч.

пашня 4,16 га (302,94 бало/га) часть 14
топографический контур, часть пастбищ

10 топографический контур, часть
многолетних насаждений – 66

топографический контур, для расширения
и передачи этих долей в КФХ «Диана»

Киселев Валерий Федорович.
Претензии о местоположении направлять:

Калачеевский р-н, с.Заброды,
ул.Тимирязева, д. 52, Киселеву В.Ф.

На втором по значимости
(после взрослого чемпионата
страны) соревновании российс-
ких вольников, проходившем в
спорткомплексе «Энергия», одна
золотая медаль из восьми до-
сталась воронежскому борцу.

Его соперником в финале стал
дагестанец Магомедалиев. И эта
схватка,  последняя в програм-
ме первенства, стала настоящей
кульминацией трехдневной
борьбы, закончилась со счетом

Воронежец Алексей Воронин стал победителем первенства
России среди юниоров по вольной борьбе в самой престиж-
ной, супертяжелой весовой категории.

5:4 и подарила зрителям редкое
по нынешнем временам в супер-
тяжелом весе зрелище – неве-
роятно красивый и драматичный
поединок, изобилующий боль-
шим количеством приемов.

В Воронеже Алексей трени-
руется у Владимира Скуднева (на
снимке). Теперь Воронину пред-
стоит готовиться к первенству
Европы, которое пройдет в на-
чале июля в Болгарии.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-
пил в продажу.

В канун открытия в Воронеже  13-го чемпионата России по футбо-
лу среди команд второго дивизиона «Коммуна спорт» вышла в виде
спецвыпуска, полностью посвященного футбольной тематике.

Портретная галерея «Факела» - руководители клуба, тренеры и
игроки в полном составе… Юбилейные даты воронежской команды
мастеров… Отчет о встрече руководителей клуба с ветеранами,
которые ровно полвека назад вывели воронежский футбол на про-
фессиональный уровень... Календари игр с участием воронежской
женской футбольной дружины «Энергия» и команд зоны «Чернозе-
мье»…

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «АвтоВАЗ»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

ПИСЬМО В «КОММУНУ»

Благодарим за помощь
Администрация ГОУЗ «Пав-

ловский госпиталь ветеранов
войны» Воронежской области
выражает глубокую благодар-
ность Владимиру Яковлевичу
Коняеву – председателю Воро-
нежского отделения Российско-
го Фонда мира и Нине Макси-
мовне Бакаевой – председате-

лю Российского Фонда милосер-
дия и здоровья за постоянно
оказываемую помощь нашему
учреждению в приобретении не-
обходимого имущества для
больных, а именно постельных
принадлежностей, мебели, а
также в строительстве водогря-
зелечебницы.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Тел./факс (0732) 72-44-75, 33-80-00, 33-28-35.

официальный дилер ФГУП «ПО «Азовский ОМЗ»

Высевающие аппараты 10Н220 для
модернизации и переоборудования
сеялок типа СУПН-8.
Портативные мешкозашивочные
машины МЗМ-2000.

Лиц. №704478,
рег. №ТС-50
выд. Лиц. Пал.
Адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

Совет директоров ОАО «Завод Эталон» извещает, что

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

состоится 21 мая 2004г. в 10 часов утра в помещении ОАО
«Завод Эталон», по адресу: г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 88.

Начало собрания в 10 час., регистрация участников с 9 час.

Повестка:
1. Избрание состава счетной комиссии.
2. Отчет совета директоров о деятельности Общества в 2003г.
3. Отчет ревизионной комиссии.
4. Утверждение годового баланса, отчет о доходах и расходах,

распределение прибылей и убытков.
5. Избрание членов совета директоров.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. Изменение уставного капитала Общества.
8. Внесение изменений в Устав Общества.

Список акционеров, имеющих право на участие в годовом общем
собрании, составляется на основании данных реестра акционеров по
состоянию на 23 апреля 2004г.

С материалами общего собрания можно ознакомиться с 9 до 16
час. в рабочие дни в приемной генерального директора.

Для регистрации физическим лицам необходимо иметь при себе
паспорт, юридическим лицам – доверенность на право участия в
собрании.

Тел. (0732) 33-21-24.

Открытое акционерное общество
«Завод Эталон»

МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ
МАШИНКИ

Тел. (07531) 2-26-19, 2-81-16.

ПРОДАЮТСЯ

МАСЛОБОЙКИ
(маслопрессы)

Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.

Для производства растительного
масла из семян подсолнечника.
Производительность до трех тонн
семян в сутки. Можно использовать
для дожима жмыха. Это дополни-
тельный доход на оплату электро-
энергии, транспорт, зарплату
рабочим.


